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Crise au Niger :

 Les militaires au pouvoir expulsent l’ambassadeur de France

résolutioN de la Crise au Niger :

Les Etats-Unis sur la même 
longueur d’onde que l’Algérie

Choix des pays iNvités à rejoiNdre les BriCs :

Sergueï Lavrov dévoile les critères retenus

Au pouvoir depuis le 
26 juillet dernier suite 
au renversement du 

président Mohamed Bazoum, 
la junte militaire du Niger vient 
d’annoncer une décision qui 
accentue la « rupture avec la 
France ».
En effet, les militaires nigériens 
ont soumis l’ambassadeur de 
France à Niamey, Sylvain Itté, à 
quitter le territoire du Niger, lui 
donnant 48 heures pour partie du 
pays, selon un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères 
du gouvernement de la junte 
militaire.
« Face au refus de l’ambassadeur 

de France à Niamey de répondre 
à l’invitation pour un entretien 
et d’autres agissements du 
gouvernement français contraires 
aux intérêts du Niger, les 
autorités « ont décidé de retirer 
leur agrément à M. Sylvain Itté 
et de lui demander de quitter le 
territoire nigérien sous quarante-
huit heures » dit le communiqué.
Crise au Niger : Attaf accueilli à 
Accra
Au terme de la tournée dont 
il a été chargé par le président 
de la République Abdelmadjid 
Tebboune, le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ahmed 

Attaf, est arrivé à Accra (Ghana).
Accueilli par le président 
ghanéen, Nana Akufo-Addo, le 
ministre des Affaires étrangères, 

Ahmed Attaf a « a transmis au 
président de la République du 
Ghana « les salutations de son 
frère, le Président Abdelmadjid 

Tebboune, ainsi qu’un message 
de son excellence concernant la 
crise au Niger et les perspectives 
d’intensifier et d’unifier les efforts 
pour promouvoir les bases d’un 
règlement pacifique évitant à ce 
pays et aux pays de la région, les 
répercussions d’une éventuelle 
escalade de la situation », écrit 
l’APS.
De son côté, « le président ghanéen 
a salué « le rôle important » du 
Président Abdelmadjid Tebboune 
et « ses efforts louables visant à 
contribuer efficacement à mettre 
un terme à la crise au Niger 
», indique un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères.

L’Algérie continue de 
déployer des efforts 
diplomatiques inlassables 

pour trouver une solution pacifique 
à la crise au Niger et éviter, ainsi, 
une intervention militaire de forces 
étrangères qui se fait de plus en plus 
menaçante.
Dans ce sillage, le président 
Tebboune a chargé le ministre des 
Affaires étrangères, Ahmed Attaf, 
d’entamer, à partir de ce mercredi 
23 août, des visites de travail dans 
trois pays de la Communauté 
économique des États de l’Afrique 
de l’Ouest (CEDEAO). Il s’agit du 
Nigeria, du Bénin et du Ghana.
 « Le ministre des Affaires 
étrangères, M. Ahmed Attaf, chargé 
par le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, entamera, 
à partir d’aujourd’hui (mercredi 
23/8/2023, NDLR), des visites 
de travail au Nigeria, au Bénin 

et au Ghana, pour se concerter 
avec ses homologues, membres 
de la CEDEAO », lit-on dans le 
communiqué du MAE.
Les pourparlers porteront sur « la 
crise au Niger et les moyens de 
la prendre en charge, à travers la 
contribution à une solution politique 
qui évitera à ce pays et à la région 
tout entière les retombées d’une 
éventuelle escalade de la situation », 
ajoute le document.
Par ailleurs, l’ambassadrice des 
États-Unis à Alger, Elizabeth Aubin, 
a affirmé hier, dans une intervention 
sur le plateau d’Ennahar TV, que 
la récente visite du MAE algérien, 

Ahmed Attaf, et sa rencontre avec 
son homologue américain, Antony 
Blinken, revêt « une importance 
particulière » dans le contexte 
géopolitique actuel.
Au sujet de la crise au Niger, Aubin 
a d’abord rappelé que l’Algérie 
représentait un partenaire important 
pour les États-Unis étant donné sa 
connaissance de la région du Sahel. 
Elle soulignera, ensuite, qu’il est 
important d’encourager les autorités 
nigérianes à envisager un dialogue 
politique afin de revenir à l’ordre 
constitutionnel.
L’ambassadrice n’a pas manqué de 
préciser que la position américaine 
est tout à fait similaire à la position 
algérienne. « Nous aimerions voir 
le retour de l’ordre constitutionnel 
et nous espérons que le dialogue 
politique permettra la libération du 
président Mohamed Bazoum et de 
sa famille », déclarera-t-elle.

La non-sélection de l’Algérie 
pour rejoindre les BRICS a 
fait l’effet d’une douche froide 

sur beaucoup de nos concitoyens. 
Une réaction somme toute prévisible, 
car l’adhésion a ce club fermé de 
puissances émergentes constituait 
l’une des principales ambitions de 
notre pays et de son président pour 
l’année 2023.
Tout de suite après l’annonce des 6 
pays invités à intégrer les BRICS 
en 2024 (Iran, Argentine, Égypte, 
Éthiopie, Arabie Saoudite, Émirats 
arabes unis), une question revenait sur 
toutes les lèvres : selon quels critères 

les dirigeants du groupe ont fait leur 
choix ? Le chef de la diplomatie 
Lors d’une conférence de presse 
tenue hier (jeudi 24 août) à l’issue 
du sommet des BRICS en Afrique 
du Sud, le MAE russe a ainsi 
indiqué que « les considérations 
les plus importantes pour accepter 
l’adhésion d’un pays candidat étaient 
son prestige, son poids (politique), 
et bien sûr, sa position sur la scène 
internationale ».
Sergueï Lavrov a ensuite expliqué 
que parmi les idées communes aux 
pays des BRICS et leurs alliés se 
trouvent la nécessité de bâtir un 

monde multipolaire, de rendre les 
relations internationales plus justes 
et d’accroître le rôle du sud dans 
les mécanismes de gouvernance 
mondiale.
Concernant la crise au Niger, le chef 
de la diplomatie russe a rejoint la 
position de l’Algérie sur les méfaits 
du recours à la force. « Je ne pense pas 
qu’une invasion (militaire) profiterait 
à qui que ce soit », a-t-il déclaré au 
cours de la même conférence de 
presse. « Cela conduirait à un désastre 
pour nombre de pays et des milliers 
d’habitants », note-t-il encore.

Crise au Niger :

Tebboune dépêche 
un haut responsable 
de l’État à Niamey

L’Algérie poursuit son 
effort diplomatique 
en vue de trouver 

une solution politique à la crise 
qui secoue le Niger depuis fin 
juillet et pour éviter, à tout prix, 
une intervention militaire de 
forces étrangères.
Après le ministre des Affaires 
étrangères, Ahmed Attaf, qui 
est parti, hier, en mission 
de médiation au Nigéria, au 
Bénin et au Ghana (trois pays 
membres de la CEDEAO), le 
président Tebboune a chargé, 
aujourd’hui, le SG du MAE, 
Lounès Magramane, de se 
rendre à Niamey (Niger).
 « Chargé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le Secrétaire général 
du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Lounès 
Magramane effectue à partir 
d’aujourd’hui (24 août 2023), 
une visite en République du 

Niger, pays frère », indique le 
communiqué du MAE.
Cette visite « intervient dans le 
cadre des efforts inlassables et 
continus que déploie l’Algérie 
pour contribuer à une solution 
pacifique à la crise au Niger, 
évitant à ce pays voisin et 
frère et à toute la région un 
accroissement des risques », 
précise la même source.
Le SG du MAE aura dans 
le cadre de cette visite « une 
série de rencontres avec des 
personnalités et de hauts 
responsables de la République 
du Niger », conclut le 
communiqué.
De son côté, le ministre des 
Affaires étrangères, Ahmed 
Attaf, a assuré, aujourd’hui, 
depuis Abuja (Nigéria) que le 
président Tebboune garde une 
profonde conviction que la 
voie reste encore ouverte pour 
résoudre la crise au Niger par 
le dialogue politique.
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adhésion aux BriCs :
Voici pourquoi l’Algérie est « qualifiée », selon un expert

6 pays rejoignent les BriCs :
L’Algérie ne fait pas partie de la liste

À l’issue du 15 ᵉ sommet 
des BRICS, tenu en 
Afrique du Sud, une 

importante annonce a été faite. 
Le dernier jour du forum Brics-
Africa Outreach a été marqué 
par une annonce qui confirme les 
aspirations de ce nouveau bloc.
Ainsi, les adhésions de six 
nouveaux pays ont reçu une 
accréditation officielle. « L’Iran, 
l’Argentine, l’Égypte, l’Éthiopie, 
l’Arabie Saoudite et les Émirats 
arabes unis rejoignent les 
BRICS », a déclaré le président 
sudafricain, Cyril Ramaphosa. 
Une adhésion qui prendra effet à 
compter du 1ᵉʳ janvier 2024.
À cet effet, le bloc des BRICS 
compte désormais 11 pays dans 
ses rangs. « Avec ce sommet, 
les Brics entament un nouveau 
chapitre » conclut le président 
Cyril Ramaphosa lors d’une 
conférence de presse conjointe 
des dirigeants du Brésil, de la 
Russie, de l’Inde et de la Chine.

Quant à l’Algérie, dont 
l’adhésion au BRICS constituait 
l’un de ses objectifs économiques 
prioritaires de l’année 2023, 
elle devra patienter jusqu’aux 
prochaines sessions du processus 
d’expansion pour rejoindre le 
club.
La candidature de l’Algérie 
non-retenue pour la 1re phase 
du processus d’expansion des 
BRICS
Pour cette première phase 
d’expansion du groupe, les 
dirigeants des BRICS ont décidé 
d’inviter l’Argentine, l’Égypte, 
l’Éthiopie, l’Iran, l’Arabie 
saoudite et les Émirats arabes 
unis à devenir membres à part 
entière du groupe, à partir de 
janvier 2024.
De ce fait, l’Algérie, qui 
ambitionnait de rejoindre le club 
dès cette année (même en tant 
que membre observateur), devra 
patienter jusqu’aux prochains 
travaux d’expansion des BRICS 

pour concrétiser cet objectif.
Ceci dit, de nombreux 
observateurs s’attendaient 
à cette non-sélection de la 
candidature algérienne, surtout 
après que le président Tebboune 
a décidé de faire l’impasse sur 
ce 15e sommet, en se contentant 
d’y déléguer son ministre des 
Finanes, Laaziz Faid.
Pourtant, au cours des derniers 
mois, Abdelmadjid Tebboune 
n’a pas ménagé ses efforts pour 
plaider en faveur de l’entrée 

de l’Algérie aux BRICS. Le 
président s’est rendu chez les 
dirigeants des pays membres les 
plus influents ; à savoir Poutine 
(Russie), en juin, et Xi Jinping 
(Chine), en juillet.
Ainsi, l’Algérie, qui fait partie 
d’une liste de 23 pays qui veulent 
rejoindre les BRICS, devra 
patienter et travailler à améliorer 
ses indicateurs économiques 
afin de donner plus de poids à 
sa candidature. Car après cette 
phase initiale, « d’autres phases 

suivront », a souligné le président 
sudafricain, Ramaphosa.
Les BRICS fixent les conditions 
d’adhésion pour les nouveaux 
pays
Plusieurs pays, dont l’Algérie, 
ont affiché leurs intérêts ou 
ont formulé leurs demandes 
de rejoindre les BRICS. Dans 
cette optique, la question de 
l’expansion a été à l’ordre du jour 
de ce 15 ᵉ sommet des BRICS.
En effet, le ministre sudafricain 
des Affaires étrangères, Naledi 
Pandor, a indiqué, « Nous avons 
trouvé un accord sur la question 
de l’expansion. Nous avons 
adopté un document qui définit les 
lignes directrices, les principes et 
les processus d’examen des pays 
qui souhaitent devenir membres 
des BRICS », dit-il sur les ondes 
de la radio sudafricaine.
Le chef de la diplomatie de 
l’Afrique du Sud a ajouté que, 
dans ce sens, « les choses 
s’avancent positivement. »

La décision récente des 
cinq pays constituant 
les BRICS d’élargir 

leur groupe en accueillant de 
nouveaux membres ouvre des 
perspectives prometteuses pour 
l’Algérie, qui est déjà candidate 
à l’adhésion.
L’Algérie présente de nombreux 
critères qui la qualifient pour 
devenir un membre actif au sein 
des BRICS, comme l’a souligné 
le directeur du Moyen-Orient 
au ministère sud-africain des 
Affaires étrangères au micro de 
la radio nationale.

L’Algérie a toutes ses 
chances d’adhérer aux 

BRICS, d’après un expert en 
géopolitique

Dans une interview sur la radio 
chaine 1, le directeur de la 
région MENA au ministère sud-

africain des Affaires étrangères 
s’est dit « optimiste quant à la 
possibilité d’une adhésion de 
l’Algérie au groupe des Brics, 
car elle y est qualifiée pour 
plusieurs considérations ».
L’ambassadeur Ashraf Youssef 
Suleiman s’est montré optimiste 
quant à l’adhésion de l’Algérie, 
soulignant que le pays possède 
les atouts nécessaires pour 
jouer un rôle majeur sur le plan 
régional.
Suleiman a également souligné 
la participation active de 
l’Algérie à plusieurs dizaines de 
forums organisés par le groupe, 
notamment dans le domaine des 
énergies.
En tant que nation de grande 
importance sur le continent 
africain, l’Algérie aurait 
la possibilité de contribuer 

significativement au 
développement économique 
régional et à l’établissement d’un 
ordre mondial plus équitable.
L’expansion des BRICS est 
perçue comme une étape pivot 
dans la création d’un nouvel 
ordre mondial multipolaire. 
L’ajout de nouveaux membres 
donnera au groupe une 
dimension géopolitique plus 
marquée, en plus de ses racines 
économiques.
L’Algérie, avec son engagement 
en faveur du non-alignement 
politique et de la promotion 
d’un ordre mondial multilatéral, 
s’aligne parfaitement avec les 
principes fondamentaux des 
BRICS.
Outre les considérations 
politiques, l’Algérie possède 
également des atouts 

économiques significatifs. Le 
pays est doté de ressources 
énergétiques et minières 
précieuses, ce qui lui permettrait 
de contribuer de manière 
substantielle au développement 
économique du groupe. De 
plus, sa position géostratégique 
offre des opportunités d’accès 
à divers marchés régionaux et 
internationaux.

Les conditions d’adhésion 
aux BRICS fixées

Les dirigeants des pays des 
BRICS – Brésil, Russie, Inde, 
Chine et Afrique du Sud – ont 
franchi une étape cruciale lors 
du sommet à Johannesburg 
en se mettant d’accord sur les 
conditions d’élargissement de ce 
bloc en accueillant de nouveaux 
membres.
La ministre sud-africaine des 

Relations internationales et de 
la Coopération, Naledi Pandor, a 
annoncé mercredi que les leaders 
avaient adopté un document 
définissant les lignes directrices 
et les principes pour considérer 
les pays souhaitant rejoindre les 
BRICS.
 « Nous sommes tombés d’accord 
sur la question de l’expansion 
», a déclaré la ministre à la 
presse à l’issue de la réunion des 
dirigeants des BRICS lors de ce 
sommet de trois jours en Afrique 
du Sud.
Le document adopté fixe les 
bases et les processus pour 
de futurs membres aspirant 
à intégrer le groupe. Naledi 
Pandor a souligné l’importance 
de cet accord, le qualifiant de 
« très positif » pour l’avenir du 
bloc.
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eNseigNeMeNt de l’aNglais eN algérie au priMaire :

Les détails concernant les professeurs révélés

Une Algérienne décroche 
la 1ere place du concours 

international de récitation 
du Coran en Malaisie

Au seuil de la prochaine 
année scolaire 2023/2024, 
le Ministère de 

l’Éducation Nationale a approuvé 
des mesures organisationnelles 
et pédagogiques pour étendre 
l’enseignement de l’anglais aux 
classes de quatrième année de 
l’enseignement primaire. Cette 
décision confie aux enseignants 
spécialisés la tâche d’enseigner 12 
groupes pédagogiques à travers 
plusieurs écoles primaires. Cette 
mission nécessite un engagement 
de 90 minutes par semaine, 
réparties en deux séances de 
45 minutes. Dans le souci de 
respecter le critère de proximité 
géographique pour la répartition 
des enseignants, cette mesure vise 
à faciliter leurs déplacements et à 
éviter les absences en raison de la 
distance.
Dans le cadre de l’enseignement 
de l’anglais au primaire, en 

conformité avec les résolutions 
du Conseil des Ministres du 28 
août 2022 et du 25 mai 2023, et en 
lien avec la publication numéro 
1513 datée du 19 septembre 
dernier, la Direction Générale de 
l’Enseignement au Ministère a 
demandé à ses directeurs exécutifs 
de mettre en œuvre un ensemble 
de mesures organisationnelles 
et pédagogiques pour étendre 
cet enseignement aux classes de 
quatrième année.

Organisation du temps d’anglais
Quant à la répartition horaire 
pour l’enseignement de 
l’anglais, la Direction Générale 
de l’Enseignement a annoncé 
l’approbation d’une séance et 
demie par semaine, répartie en 
deux séances de 45 minutes, 
offertes séparément au cours de 
la semaine. Cette approche vise 
à éviter autant que possible la 
programmation successive des 

cours de français et d’anglais 
dans la même journée.
Concernant le « programme 
linguistique » et l’approche 
pédagogique adoptée, élaborés 
par le groupe d’experts en anglais 
et approuvés par le Conseil 
National des Programmes, ils 
se basent principalement sur « 
l’approche communicative », 
favorisant le dialogue, l’écoute 
et le développement des 
compétences à l’oral et à l’écrit.
Ressources pour les nouveaux 
enseignants
Afin de simplifier le travail des 
enseignants spécialisés, l’équipe 
mettra à leur disposition trois 
ressources pédagogiques. En 
premier lieu, le manuel scolaire, 
élaboré, approuvé et en cours 
de distribution dans les écoles. 
Ensuite, le « guide didactique » 
pour l’enseignement de l’anglais, 
offrant aux enseignants des 

directives pour mettre en œuvre 
le programme et simplifier 
la méthodologie adoptée. Ce 
guide propose également des 
orientations sur l’organisation 
et la réalisation des activités 
d’apprentissage. Enfin, le « 
support audio » sous forme 
d’enregistrements numériques, 
utilisés pour familiariser les élèves 
avec les aspects phonétiques de la 
langue anglaise.
En ce qui concerne l’encadrement 
pédagogique, la même direction 
a souligné que les inspecteurs 
pédagogiques en anglais, 
dans leurs zones respectives, 
superviseront les enseignants 
chargés de l’enseignement de 
cette matière au primaire. Ils 
mettront l’accent sur la réalisation 
d’une « coordination pédagogique 
» visant à garantir une cohérence 
dans l’organisation des activités 
pédagogiques à l’école primaire.

Une Algérienne 
décroche la 
première place du 

concours international 
de récitation et 
mémorisation du saint 
Coran. En effet, pour la 
63ᵉ édition du Malaysia’s 
International Quran 
Contest, concours 
international récitation 
et mémorisation du saint 
Coran, tenu en Malaisie, 
une Algérienne s’est 
illustrée et a hérité de la 
première place.
Il s’agit de Anfal Chaïma 
Tebani, représentante 
de l’Algérie dans ce 
concours et qui a réussi 
lors de cet événement 
avec brio. Originaire 
de la wilaya de M’sila, 
Anfal Chaïma Tebani 
a été gratifiée des 

meilleures notes du jury 
malaisien.
Les félicitations du 
ministre des Affaires 
Religieuses
Première du concours 
international 
de récitation et 
mémorisation du saint 
Coran, Anfal Chaïma 
Tebali a été félicitée par 
le ministre des Affaires 
Religieuses et des Wakfs.
Ainsi, sur la page 
Facebook du ministère, 
le ministre Youcef 
Belmehdi a écrit, « 
Félicitations à Anfal 
Chaïma Tebali pour avoir 
décroché la première 
place du concours 
international récitation 
et mémorisation du 
saint Coran en Malaisie 
», lit-on.

Nouvelle filière artistique au lycée 
pour la rentrée 2023 ;

On en sait plus sur le programme

Dans le cadre d’une 
avancée majeure dans 
le système éducatif, 

le Ministère de l’Éducation 
Nationale a divulgué les horaires 
et les cursus des matières pour 
les deux dernières années du 
lycée, en particulier pour la 
filière des arts nouvellement 
instaurée. Cette annonce revêt 
une grande importance alors 
que se profile la première 
session du baccalauréat en arts, 
prévue pour l’année scolaire 
2023/2024.
Les élèves en classe de 
terminale, préparant l’examen 
du baccalauréat, plongeront 
dans un programme rigoureux 
qui englobera 11 matières 
communes et quatre matières 
spécialisées. Ils auront un 
emploi du temps chargé, 
avec un volume horaire 
hebdomadaire de 33 heures. 
Au-delà de l’apprentissage 
des disciplines fondamentales, 
cette filière offre une diversité 
de matières spécifiques, dont 
les mathématiques, les sciences 
expérimentales, la gestion et 
l’économie, le sport-études, les 
lettres et la philosophie, ainsi 
que les langues étrangères.
Afin de garantir une préparation 
optimale pour la première 
édition du baccalauréat en arts, 
la Direction de l’Enseignement 
Secondaire Général et 
Technologique a émis des 
directives aux directeurs de 

lycées. Ces instructions visent à 
assurer une adhésion stricte aux 
horaires et aux programmes 
des matières pour la filière 
des arts nouvellement établie. 
Cette démarche vise à préparer 
le terrain pour le lancement 
de cette nouvelle session du 
baccalauréat, qui viendra 
s’ajouter aux filières existantes.
Préparation pour le baccalauréat 
en arts visuels et sonores
Pour les élèves de la classe 
de seconde, préparant le 
baccalauréat, l’élaboration d’un 
emploi du temps bien structuré a 
eu lieu. Avec un volume horaire 
hebdomadaire de 35 heures, 
les élèves auront l’occasion 
de se plonger dans des études 
spécialisées passionnantes. En 
effet, dix heures sont dédiées 
à la musique, avec diverses 
options allant de l’appréciation 
musicale et l’écoute aux 
performances vocales et 
instrumentales.

La spécialité « théâtre » explorera 
également en profondeur, 
avec dix heures de cours 
par semaine, réparties entre 
la construction dramatique, 
l’art de la représentation et 
la scénographie. De plus, 
un domaine prometteur, le « 
cinéma – audiovisuel », offrira 
six heures d’enseignement 
technique et quatre heures pour 
l’appréciation artistique.
Les élèves poursuivront leur 
formation en arts visuels, 
avec un total de 10 heures 
hebdomadaires dédiées au 
dessin, à la peinture, au design 
et à la créativité artistique. 
En parallèle, ils consacreront 
également du temps aux 
matières communes, telles que 
les mathématiques, les sciences 
physiques, la langue arabe, 
la philosophie, les langues 
étrangères et d’autres domaines 
essentiels.
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algérie poste :
Découvrez les opérations disponibles aux guichets 

automatiques

Énergies renouvelables :
La branche commerciale du CDER finaliste des Energy 

Awards 2023

Entre volonté de promouvoir l’investissement et le fléau de la bureaucratie :
Le ministre de l’industrie Ali Aoun met les points sur les « ï »

Dans un récent 
communiqué diffusé 
sur sa page Facebook 

officielle, Algérie Poste dévoile 
une gamme étendue de services 
bancaires accessibles via ses 
distributeurs automatiques. Cette 
initiative, qui s’inscrit dans le 
cadre de notre exploration des 
services bancaires modernes, 
reflète la modernisation croissante 
du secteur financier et vise à offrir 
aux clients des solutions pratiques 
pour leurs besoins financiers.
Découvrons ensemble les 
détails de cette liste exhaustive 
des opérations proposées, 
qui simplifient la gestion des 
transactions bancaires au 
quotidien.

Parmi ces opérations 
disponibles, Algérie Poste cite :
• Le retrait d’argent sans 
avoir recours à une carte bancaire.

• Le retrait classique, 
adapté aux besoins courants.
• La demande de solde 
pour une meilleure visibilité 
financière.
• L’émission d’un relevé 
de compte concis pour un suivi 
simplifié.
• La possibilité de retirer 
rapidement 5000 DA.
• Des transferts fluides 

entre comptes.
• L’accessibilité aux 
services mobiles pour une gestion 
à distance.
• Divers autres services 
incluant la vérification d’identité 
postale et la demande de carnet de 
chèques.
Cette gamme variée de 
fonctionnalités confirme 
l’engagement d’Algérie Poste 

à faciliter les interactions 
financières de sa clientèle grâce 
à l’intégration de solutions 
modernes. Enfin, Algérie Poste, 
dans son annonce, invite les 
utilisateurs à explorer de plus près 
ces opportunités. Pour obtenir de 
plus amples informations sur ces 
prestations ou pour toute question 
additionnelle, n’hésitez pas à 
entrer en contact avec le service 
clientèle au numéro suivant : 
1530.

Simplification de la 
Modification du Lieu de 

Retrait de la Carte Edahabia 
par Algérie Poste

Algérie Poste, dans le souci 
constant de répondre aux besoins 
de sa clientèle, a instauré une 
démarche simplifiée pour 
permettre la modification du lieu 
de retrait de la carte Edahabia. 
Cette initiative vise à rendre 

plus fluide l’expérience des 
clients souhaitant ajuster leurs 
préférences de retrait de carte 
bancaire.
En effet, dans une communication 
publiée sur sa page officielle 
Facebook, Algérie Poste met en 
lumière cette nouvelle procédure. 
Les détails de cette démarche sont 
les suivants :
1. Création d’un compte 
personnel via l’application Eccp.
2. Accès à la rubrique « 
Demande de Carte Gold » dans 
l’application.
3. Modification aisée du 
lieu de retrait privilégié pour la 
carte Gold.
En suivant ces étapes simples 
et intuitives, les clients ont la 
possibilité de personnaliser 
facilement leurs préférences 
de retrait de carte de manière 
transparente.

Dans un communiqué, le 
centre de développement 
des énergies 

renouvelables (CDER) a annoncé 
que sa branche commerciale 
a atteint la phase finale de la 
compétition britannique The 
Energy Awards 2023.
La filiale en question, nommée 
« ER2 » et spécialisée dans 
les études et les réalisations en 
énergies renouvelables, se trouve 
en lice dans la catégorie « Projet 
énergétique de l’année ».
Son projet en compétition 
est celui de l’installation 
photovoltaïque se trouvant sur le 
toit de l’aéroport international « 

Ahmed Ben Bella » à Oran, une 
réalisation qui se présente comme 
la plus grande de ce genre en 
Afrique. Il constitue également 
l’un des rares exemples 
mondiaux où l’énergie solaire a 
été déployée comme principale 
source d’alimentation pour un 
aéroport, souligne le CDER.
Les Energy Awards sont une 
série de récompenses annuelles 
qui célèbrent et reconnaissent 
les réalisations, l’innovation 
et l’excellence dans le secteur 
de l’énergie.De plus, cette 
14e édition met en avant 
les meilleures approches, 
l’excellence en matière 

commerciale, le service client 
exemplaire et la collaboration au 
sein de l’industrie.
L’événement réunit ainsi plus 
de 600 leaders influents issus 
de l’ensemble du secteur 
énergétique. Les lauréats de 
l’édition 2023 des Energy 
Awards seront dévoilés le 4 
octobre au Grosvenor à Londres, 
au Royaume-Uni.

Une installation 
« unique au monde »

L’aéroport d’Oran est équipé 
d’une installation photovoltaïque 
qui vise à contribuer à la réduction 
des émissions de carbone et à 
ainsi augmenter l’autonomie de 

l’aéroport.
Cette initiative s’aligne sur 
l’objectif ambitieux de l’Algérie 
de générer 15 000 mégawatts 
d’énergies renouvelables d’ici 
2030. L’installation a été mise 
en place sur le toit de l’aéroport 
et comprend pas moins de 5 362 
panneaux solaires, étendus sur 
12 kilomètres de câbles solaires, 
et fait appel à 46 onduleurs 
pour produire chaque année 2,2 
gigawattheures d’énergie propre 

et renouvelable.
Cette production équivaut à 
la quantité nécessaire pour 
alimenter plus de 500 foyers 
en énergie verte. De plus, cette 
centrale solaire devrait permettre 
d’économiser jusqu’à 1 400 
tonnes de dioxyde de carbone 
chaque année, soit l’équivalent 
de la pollution générée par 600 
véhicules.
Enfin, elle sera en mesure 
de couvrir plus de 40 % de 
la demande énergétique de 
l’aérogare, et cette couverture 
pourrait ainsi même atteindre 100 
% lors des périodes de production 
maximale.

En visite de travail et 
d’inspection dans la 
wilaya de Mila, le 

ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, Ali 
Aoun, est revenu sur l’une des 
questions qui ne cessent d’avoir 
des conséquences sur la roue du 
développement.
En effet, la question du foncier 
économique et individuel a 
été abordé lors de la rencontre 
du ministre Ali Aoun avec les 
autorités locales de Mila.
Ainsi, soulignant que « Le 
président de la république a 
accordé une importance capitale 
à cette question », le ministre 

Aoun a dit, « Vous mettez encore 
des restrictions sur le foncier 
industriel ? Après tout ce qu’a 
été dit, vous continuez encore à 
tourner dans ce marais ? » a dit 

le ministre aux responsables du 
secteur.
Plaidant à la faveur de certaines 
facilitations, un responsable local 
a indiqué que, « Des entrepreneurs 

ont bel et bien bénéficié des 
permis de construire. Or, ils 
n’ont pas encore entamé la phase 
de réalisation », explique-t-il.
Une réponse que le ministre de 
l’Industrie ne l’a pas entendu de 
la même oreille et a dit, « C’est 
une autre problématique. J’insiste 
sur le fait de ne pas freiner les 
investisseurs qui ont déposé 
leur demande de bénéficier d’un 
foncier industriel. Ça ne vous 
fait rien de voir ces personnes 
attendre alors que vous êtes dans 
vos bureaux les bras croisés ? » 
s’est-il interrogé.
 « Il faut appliquer la 
réglementation », ordonne le 

ministre de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique 
lors de sa visite de travail et 
d’inspection dans la wilaya de 
Mila.
Enchaînant avec la question 
des livraisons des permis de 
construire, le ministre Aoun a dit, 
« Vous devez comprendre que 
vous perdez du temps en traitant 
cette question de la mauvaise 
manière. La loi doit être 
appliquée sur les investisseurs 
ont un permis de construire et qui 
n’ont pas encore entamé la phase 
de réalisation, car, beaucoup 
de personnes sont sur la liste 
d’attente », ajoute-t-il.
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aNNaBa / Cité ‘’les hoNgrois"
Le DAB d’Algérie poste en panne 

depuis 1 mois ! Les riverains 
déplorent le laisser-aller 

des communaux

aNNaBa / eNviroNNeMeNt
Le centre-ville se clochardise;
 un grand toilettage s’impose

aNNaBa : l’état déFeCtueux 
des Chaussées Fait eNCore jaser 

à la Cité des‘’ 700 logeMeNts’’

Les habitants de Kheraza vivent 
dans la tourmente

aNNaBa / environnement
Des  tonnes de déchets solides 

et ordures ménagères prélevées

En cette période caniculaire d'un mois 
d'Aout de vacances où un grand 
nombre de visiteurs, cette année 

de la communauté Algérienne venue, 
d'outre-mer, gouter au soleil du bled en 
famille et au plaisir du beau rivage de la 
corniche de cette ville coquette d’Annaba, 
voilà que certains distributeurs (DAB )se 
trouvent hors service, c'est le cas du DAB 
de la poste du 05 juillet (Les Hongrois) 
très sollicité d'ailleurs par les abonnés de 
la poste en raison de son emplacement 
et sa sécurisation. Malheureusement, ce 
DAB est en panne depuis un mois. Une 
situation qui n'est pas faite pour arranger 
évidement et les abonnés et les vacanciers 
pour retirer leur argent." C'est un problème 
qui doit être rapidement résolu" déplorent 

des abonnés en colère, devant la poste 
ainsi que quelques autres vacanciers en 
familles venues d'autres quartiers de cette 
rive Ouest.
Sur un autre plan, les riverains de cette 
cité interpellent également les services 
de l'environnement pour débarrasser les 
tas d'arbustes ramassés par les services 
communaux au niveau des espaces 
verts et qui n'ont pas étés enlevés depuis 
maintenant deux (2) mois et ce en dépit de 
la doléance déposée au niveau du service 
concerné ?
Si les services de la commune n'arrivent 
pas à vaincre le problème de l'hygiène, 
tous les efforts qu'on peut faire seront 
sans importance", feront ainsi savoir les 
riverains par cette lourde phrase pleine de 
sens. A bon entendeur...

L’état des lieux du centre-ville se 
dégrade. L'environnement ne 
cesse de s’amocher au fil des 

jours. Il y a un sentiment de laisser-aller 
et la localité  tarde à retrouver sa propreté 
habituelle. Des ordures gisent par terre, 
parfois des journées entières, autours de 
poubelles éventrées et sales dégageant 
des odeurs fétides et nauséabondes. Des 
chiens et des chats errants rodent autour 
à la recherche de quoi se nourrir. Des tas 
de débris de matériaux de construction, 
des cartons et emballages en plastique  
viennent s'ajouter à ce triste décor. Les 
commerçants  continuent à jeter leurs 
emballages par terre  et pour cause tout  

le centre ville  contient quelque  bacs a 
ordures dans un état lamentable, ainsi ces 
déchets sont encore jetés dans les espaces 
publics et aux bords des chaussées. En 
plus, le comportement de certains citoyens 
a aggravé la situation. C’est vrai qu’il faut 
acquérir de nouveaux bacs à ordures  avec 
le lancement d’une opération de toilettage, 
mais une véritable sensibilisation s'impose 
surtout en direction des commerçants. 
La propreté est l'affaire de tous. Sans des 
citoyens éduqués ayant un sens profond et 
évident du civisme, on ne peut faire grand-
chose. Rendre nos rues propres, c'est 
entretenir l'espoir de rendre  Annaba belle 
et avenante. Un sursaut écologique citoyen 
est attendu pour le bien-être de cette cité.

Les habitants de la cité ‘’700 
logements’’  à Kheraza  ont 
renouvelé leur demande aux 

autorités concernées  pour  intervenir et 
de répondre à leurs doléances concernant 
l’état défectueux des chaussées devenues 
inaccessibles, afin de leur éviter  tous 
les désagréments qu'ils subissent au 
quotidien. Les habitants ont exprimé les 
souffrances qu'ils vivent face à la situation 
désastreuse des routes qui sont en mauvais 
état, compliquant leurs déplacements 
et rendant leur quotidien difficile. Pour 
ceux qui disposent d’un véhicule, il leur 
est difficile d’emprunter ces axes routiers 
sans courir le risque de voir se détériorer 
des organes mécaniques et de recourir à 
des dépenses financières  pour l’achat de 
pièces de rechange ou de réparation. Des 
pannes souvent causées par la présence 
de nids-de-poule et de cratères, dus à 
la stagnation des eaux usées. En sus des 
chaussées qui nécessitent des travaux 
d’entretien et de bitumage, les riverains 
ont soulevé le problème d'assainissement, 
où certains quartiers se trouvent  noyés 
dans des eaux sales ;  transformant leur 
vie en un cauchemar, les obligeant à 
supporter les risques qui menacent leur 
santé en raison des odeurs désagréables 
émanant de l'eau polluée qui peut être à 
l’origine de nombreuses infections telles 
que les allergies. En outre, les intéressés 
espèrent que les responsables concernés 

vont prochainement remédier au manque 
d'éclairage public, qui est devenu un sujet 
angoissant, d'autant plus que son absence 
leur a causé de nombreux problèmes tels 
que des accidents de la circulation et des 
risques de vol. Face à la difficile réalité 
dans laquelle ils vivent, les habitants ont 
renouvelé leur appel aux autorités pour 
qu'elles trouvent rapidement  des solutions 
radicales qui puissent mettre un terme  à 
leur calvaire. 

Des  tonnes de déchets solides 
et ordures ménagères ont été 
prélevées lors d’une vaste 

campagne de nettoiement au niveau de 
plusieurs points noirs à Annaba. Une 
opération initiée sous le slogan : «Ensemble 
pour que notre environnement soit plus 
propre»  et qui a nécessité la mobilisation 
d’importants moyens logistiques et 
humains. Cette campagne de nettoiement 
a ciblé  plusieurs cités des 12 communes, 
et ce en application des recommandations 
du wali d’Annaba, lequel a insisté sur  
le nettoiement et l’assainissement des 
communes.  Grace aux moyens mobilisés, 
cette campagne d’assainissement a connu 
un remarquable succès. Les ordures 
domestiques collectées seront bien 
évidement acheminées directement vers 
le centre d'enfouissement technique (CET) 
de Berkaâ-Zerka. Une campagne qui a 
été initiée, en réponse aux appels et aux 

demandes des citoyens qui ont exprimé à 

maintes reprises leur mécontentement au 

sujet de l’insalubrité qui règne dans divers 

endroits de la ville. 

Cette opération  vise à l'éradication des 

décharges et autres points noirs altérant 

l'image du tissu urbain, et  l'implication 

des citoyens dans la propreté du milieu 

visant à créer un environnement sain et un 

cadre de vie embelli à Annaba. 

Tayeb Zgaoula
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En prévision de la rentrée scolaire, le 
marché est inondé ces jours-ci avec 
les articles scolaires de différentes 

marques et provenances. L’association de 
protection et orientation de consommateur 
et son environnement  APOCE  met en 
garde les parents sur  plusieurs produits 
qui seraient potentiellement toxiques 
selon l’association. Parmi ces produits, 
des stylos-billes et rollers, cartouches 
d’encre, surligneurs, feutres et crayons de 
couleurs. Et elle en conclut que presque 
la moitié d’entre eux comprennent des 
composants potentiellement dangereux. 
Ces composants sont connus pour être 
susceptibles de provoquer de multiples 
pathologies qui vont des allergies aux 
cancers, même si ce risque reste théorique 
en l’absence d’étude sur d’éventuelles 
conséquences concrètes sur la santé des 
élèves.
Il s’agit de la présence de métaux lourds, 
de colorants, de benzène ou même 
de chloroforme et d’acétone dans la 
composition de certains articles. En tout, 
onze familles de produits toxiques ont été 
trouvées en passant au peigne fin stylos, 

encres, colles, cahiers. Autant d’articles 
utilisés régulièrement par nombre 
d’enfants, et contre lesquels les spécialistes  
souhaitent mettre en garde.
Les écoliers, les parents ont le droit d’être 
informés sur les dangers potentiels, une 
réglementation s’impose car ces produits 
sont utilisés tout au long de l’année, les 
enfants les mâchouillent.Une prise de 
conscience s’impose pour qu’enfin nos 
enfants puissent travailler, respirer à 
l’école sans mettre leur santé en danger.

Selon notre source, le comité de wilaya 
des donneurs de sang a déclaré 
qu’une faible affluence de don du 

sang a été enregistrée  et ce  malgré les 
campagnes de sensibilisation. Le comité 
espérait une collecte  maximum de poches 
de sang, tous groupes confondus, pour les 
offrir ensuite aux services concernés des 
hôpitaux et contribuer ainsi à la sauvegarde 
de quelques malades. Des centaines de 
vies sont sauvées chaque année en Algérie 
grâce à ce geste qui est d’offrir  son sang, 
une pratique à laquelle s’adonnent de plus 
en plus des citoyens, des associations, des 
étudiants, des travailleurs des entreprises 

et administrations, des éléments de la 
protection civile, de la gendarmerie, ANP 
et de la sureté nationale d’Annaba. Ce 
don  concerne l’ensemble de la population 
âgée de 18 à 65 ans et jouissant d’une 
bonne santé, précise notre source que ce 
geste noble rendra l’espoir et le sourire 
à des centaines de personnes qui en 
ont besoin surtout pour les personnes 
souffrants d’anémie héréditaire, pour 
les accidentés de la route. Les initiateurs 
de cette campagne ont mis l’accent sur 
la nécessité de développer les moyens 
de communication et de sensibilisation 
pour produire une nouvelle génération de 
donneurs de sang.
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L’APOCE met en garde contre 
l’achat de viande dans ces 

conditions

aNNaBa / spéCulatioN
Les œufs cédés à 25 DA la pièce

reNtrée sColaire:
Présence de substances nocives 

dans les fournitures scolaires
 de nos enfants

aNNaBa / ColleCte de saNg
Malgré les campagnes de 

sensibilisation, faible affluence 
sur l’opération ‘’Don de sang’’ 

Mardi passé, l’association de 
Protection et d’Orientation des 
Consommateurs (APOCE) a 

émis une alerte concernant l’achat de 
viandes (rouges et blanches) dans certaines 
conditions.
Par le biais d’un post sur sa page 
Facebook, l’organisation met en alerte 
les consommateurs quant aux risques 
associés à l’achat de viandes dans des sacs 
plastiques non alimentaires.
Achat de viande dans des sacs plastiques : 
l’APOCE alerte les consommateurs
Dans un communiqué publié ce matin 
sur sa page officielle, l’organisation a 
lancé un avertissement à l’attention des 
citoyens contre l’acquisition de viandes 
sans emballage dans des sacs en plastique 
classiques.
D’après l’APOCE, la viande, blanche ou 
rouge, doit toujours être protégée par du 
papier alimentaire avant d’être mise dans 
un sac plastique. Ce papier agit comme une 

protection et limite la contamination de la 
viande crue par les matières plastiques 
constituant le sac.
Les sacs en plastique contiennent des 
composants potentiellement nocifs pour 
la santé humaine. Ces produits chimiques 
pourraient se libérer au contact des denrées 
alimentaires et causer des problèmes 
de santé, notamment des perturbations 
hormonales et d’autres effets néfastes sur 
le corps humain.
Ainsi, il est essentiel pour les 
consommateurs de prendre des précautions 
lors de l’achat d’aliments, en privilégiant 
les emballages appropriés et les matériaux 
sûrs pour le stockage des denrées 
alimentaires.
L’APOCE exhorte les consommateurs 
à rester vigilants quant à leurs choix 
d’emballage alimentaire et à prendre en 
compte les recommandations sanitaires 
pour préserver leur santé et leur bien-être.

Les œufs coûtent de plus en plus cher. 
En une semaine, le prix de l’œuf 
est passé de 20 DA à 25 DA, soit 

une augmentation de plus de 30%. Dans 
les superettes, la plaquette de 30 œufs, est 
vendue à 650 DA. Encore une fois, une 
énième augmentation qui surprend à la 
fois les consommateurs et les associations 
de protection des consommateurs. Le 
président du conseil national de la 
filière avicole, Moumen Kali, impute la 
responsabilité de cette augmentation aux 
commerçants et aux intermédiaires. « A 
notre niveau, le plateau est commercialisé 
à 450 DA, affirme-t-il.
Au-delà de ce prix, la faute n’est pas 
aux producteurs mais elle revient aux 
intermédiaires ou même aux commerçants», 
a-t-il précisé dans une déclaration à un 
quotidien ‘’Algérie Aujourd’hui’’. Selon 
lui, la marge bénéficiaire des éleveurs ou 
des producteurs « ne dépasse pas 20 DA 
la plaquette».

A noter, que cette hausse intervient dans 
un contexte marqué par la détérioration du 
pouvoir d’achat. Les citoyens aux moyens 
limités se voient renoncer à l’achat de 
quelques aliments à savoir les poissons ou 
même les viandes rouges. Dans ce cas les 
œufs deviennent une source essentielle de 
protéines pour le consommateur algérien. 
«Les viandes rouges ne sont plus à la 
portée de tout le monde. 
Le président de la Fédération nationale 
d’orientation et de protection du 
consommateur et de son environnement 
(Apoce), Mustapha Zebdi, a regretté 
cette hausse et tiré la sonnette d’alarme 
C’est  une  situation  inacceptable  qui 
nécessite l’intervention des pouvoirs 
publics», a-t-il plaidé. Et de conclure : « 
Nous sommes dans l’obligation de tirer la 
sonnette d’alarme. La situation commence 
à prendre une autre dimension et surtout 
sans voir le bout du tunnel. Nous attendons 
des responsables de la filière des solutions 
et propositions pour un rapide retour à la 
normale».

Sara.Y

Sara.Y

Sihem.Ferdjallah
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L’ unité de la protection 
civile d’Oued El 
Kouba a lancé, en 

coordination avec les éléments 
de la gendarmerie nationale 
une campagne de prévention 
et de sensibilisation pour lutter 
contre les feux de forêts.
Cette campagne vise à se 
rapprocher des citoyens, des 

visiteurs et des habitants issus 
des régions limitrophes aux 
forêts pour les sensibiliser 
sur l’importance de préserver 
la forêt considérée comme le 
“poumon de la terre” et profiter 
de ces espaces pour s’évader 
et les protéger en veillant sur 
la propreté et l’élimination de 
tout ce qui peut être à l’origine 
des incendies en plus de la 

notification immédiate de tout 
éventuel incendie.
En effet, c’est une  opération 
qui a pour but de parer à tout 
risque d’incedie et de mener 
les opérations de surveillance 
du couvert végétal forestier 
très touché par les incendies 
chaque saison estivale  ainsi 
que les zones les plus exposées 
aux risques de feux dont les 

régions montagneuses, les 
forêts de Seraidi, Sidi Aissa, 
Ain Achir, Hashassia, dans 
la commune d’El Eulma, 
et Douar El Kliaa dans la 
commune de Ain El Berda 
et aussi   pour couvrir les  
localités suburbaines de Ain 
Achir, Sidi Achour et Sid Aïssa 
de la commune d’Annaba. 
Sachant que le patrimoine 

forestier d’Annaba s’étend sur 
8.000 hectares dont 15.000 de 
chêne liège et 746 hectares de 
chêne zen. 

aNNaBa / lutte CoNtre les Feux de ForÊts      

Lancement d’une nouvelle campagne de sensibilisation

Des crèches et des 
garderies illégales  
accueillent chaque jour 

des dizaines d’enfants, sans 
que les parents  ne se rendent 
compte que des garderies 
exercent leurs activités dans 
la clandestinité et qu’elles ne 
disposent pas d’un agrément‘’. 
Selon notre source, les services 
de l’action sociale de la wilaya 
d’Annaba,  vont opérer  des 
sorties  sur le terrain pour 
passer au peigne-fin les 
crèches agréées tout en luttant 
contre la prolifération des 

établissements illicites.
La mesure vise à mettre 
de l’ordre dans ce secteur, 
donnant l’occasion à n’importe 
qui  d’investir dans un créneau 
hautement sensible. 
Depuis quelques années, 
le nombre de crèches et de 
garderies d’enfants ne cesse 
d’augmenter, un  filon qui 
rapporte gros et qui attire, de 
plus en plus d’investisseurs  
pour ne pas dire commerçants.
 Malheureusement le constat 
est peu flatteur où un  bon 
nombre de ces crèches et 
garderies ne respectent pas les 

normes d’hygiène et de sécurité 
et emploient un personnel non 
qualifié  et qui pour n’importe 
quelle prétexte osent violenter 
et harceler les enfants.
Les crèches n’ayant pas 
d’agréments devront fermer’’.  
Et d’ajouter ‘’ Quant aux 
sanctions à l’encontre des 
crèches illégales, aucune 
fermeture n’a été pour le 
moment ordonnée pour cause 
d’insuffisance. Seules des 
mises en demeure ont été 
adressées’’ a déclaré notre 
source. L’appât du gain facile 
pousse certaines personnes 

à transformer leurs garages 
et parfois des caves, en 
garderies, c’est pour cela que 
la commission de la DAS  

est à pied d’œuvre et que ses 
opérations de contrôle vont se 
poursuivre jusqu’à mettre un 
terme à  ce phénomène. 

aNNaBa / soCial    

Les garderies d’enfants et crèches sous la loupe des 
autorités locales

Sara.Y

Sihem F 

Une première station 
de vélos en libre-
service(vélo-partage) 

a été mise sur pied au niveau 
de la promenade des Sablettes 
d’Alger, attirant un nombre 
sans cesse grandissant des 
promeneurs venant des 
différentes wilayas du pays.
Selon l’Office des parcs, 
sports et loisirs de la wilaya 
d’Alger (OPLA), cette station 

lancée en juillet dernier, sera 
connectée à trois autres d’ici 
au mois de novembre prochain 
pour relier le côté Est au côté 
Ouest -dit El Mourabitoune- 
de la Promenade des Sablettes 
s’étalant sur 4.5 km.
Ce projet innovant a 
été réalisé par un jeune 
investisseur algérien, Amine 
Boulghalache, fondateur de 
l’entreprise BGE-TEC , a-t-on 
indiqué au niveau de l’OPLA.

“Ce jeune algérien a été aidé 
dans la conception de cette 
première stationpar le leader 
mondial du système vélo-
partage, le canadien PBSC 
solutions urbaines qui a mis 
en place les stations vélos 
dans les plus grandes villes à 
l’instar de Montréal, Londres, 
New York et Dubaï” a-t-on 
précisé de même source.
Selon l’OPLA, à travers le 
vélo-partage, l’entreprise 

BGE-TEC voudrait ancrer le 
principe du développement 
urbain durable et participer 
activement au plan jaune que 
lance la wilaya d’Alger, en 
mettant en place un nouveau 
mode de transport.
Ce dernier vise à désengorger 
les villes en les équipant de 
stations de vélos modernes, 
classiques ou électriques 
pouvant répondre aux besoins 
du citoyen, en matière de 

déplacements notamment 
sur les courts trajets, tout en 
contribuant à la réduction 
des gaz à effet de serre 
et promouvant l’activité 
physique.
“L’OPLA a pour projet 
d’installer des stations 
similaires au niveau de toutes 
ses structures afin de permettre 
aux Algériens d’essayer ce 
nouveau système”, a-t-on 
ajouté.

les saBlettes d’alger :     

La première station de vélos en libre-service 
séduit les promeneurs

L’ APOCE continue 
de fournir des 
informations 

essentielles sur les tarifs des 
produits alimentaires. Cette 
fois-ci, le focus est mis sur les 
viandes et les poissons frais au 
marché central de Biskra. Cette 
mise à jour des prix offre une 
vue claire sur les coûts actuels 
des viandes et poissons les plus 
prisés. Découvrons ensemble 
les détails de cette liste en deux 

parties.
La liste des tarifs des viandes 
révélée par l’APOCE présente 
une gamme variée de produits 
de boucherie. Pour le poulet, 
les prix débutent à 480 DA par 
kilogramme. Les morceaux de 
poulet tels que le haut de cuisse 
débutent à 380 DA, tandis que 
les Si vous recherchez des 
produits comme l’escalope de 
poulet, le prix est de 820 DA, 
et pour les foies de poulet, 

comptez 1200 DA. En ce qui 
concerne la viande de dinde, le 
haut de cuisse est disponible à 
partir de 440 DA, tandis que les 
ailes de dinde sont à 320 DA. 
L’escalope de dinde est tarifée 
à 860 DA, et le rôti de dinde 
se situe autour de 750 DA. Les 
foies de dinde sont affichés à 
1200 DA. ailes de poulet sont 
au prix de 320 DA.
Les œufs sont au prix de 600 
DA par boîte. Quant à la viande 

d’agneau, elle débute à 2400 
DA, tandis que la viande de 
veau est affichée à 1200 DA. 
Le prix de la viande de bœuf 
hachée est de 2600 DA.
APOCE : Quels sont les prix 
du poisson sur le marché ?
La liste des prix inclut également 
une sélection de poissons frais. 
Pour la lotte, le tarif est de 350 
DA par kilogramme, tandis que 
le saumon se situe à 400 DA. 
Cette variété de poissons frais 

offre des options appétissantes 
pour les amateurs de fruits de 
mer.
En somme, cette liste de prix 
fournie par l’APOCE offre 
une vision détaillée des coûts 
actuels des viandes et poissons 
frais sur le marché de Biskra. 
Il est important de noter que 
ces tarifs peuvent varier en 
fonction de facteurs tels que la 
disponibilité, la demande et les 
conditions du marché.

L’APOCE communique les prix des viandes et du poisson



Niger 
Le régime militaire expulse l’ambassadeur de France

Le Brésil et l’Argentine saluent l’adhésion de nouveaux 
membres arabes au groupe des Brics

Le régime militaire qui 
a pris le pouvoir à 
Niamey le 26 juillet a 

donné vendredi 48 heures à 
l’ambassadeur de France au 
Niger pour quitter le pays, a 
annoncé le ministère nigérien 
des Affaires étrangères dans un 
communiqué.
une décision aussitôt rejetée par 
Paris pour qui les “putschistes 
n’ont pas autorité” pour ce faire.
La décision prise par les 
militaires de Niamey est 
l’aboutissement d’un mois 
de manifestations, décisions 
et déclarations hostiles à la 
politique française.
Le ministère nigérien 
des Affaires étrangères a 
annoncé que face “au refus 
de l’ambassadeur de France 
à Niamey de répondre à 
l’invitation (...) pour un 

entretien” vendredi “et d’autres 
agissements du gouvernement 
français contraires aux intérêts 
du Niger”, les autorités “ont 
décidé de retirer leur agrément 
à M. Sylvain Itté et de lui 
demander de quitter le territoire 
nigérien sous quarante-huit 
heures”.
Le ministère français des 
Affaires étrangères a répliqué 

en affirmant que “les putschistes 
n’ont pas autorité pour faire 
cette demande, l’agrément 
de l’ambassadeur émanant 
des seules autorités légitimes 
nigériennes élues”, celles du 
président Mohamed Bazoum 
renversé la 26 juillet.
Une position partagée par 
Hassoumi Massoudou, chef de 
la diplomatie de M. Bazoum, 

qui sur X (ex-Twitter) “rappelle 
que l’ambassadeur est accrédité 
auprès du Président élu”.
La décision d’expulser 
l’ambassadeur suit une série 
de déclarations, décisions et 
manifestations hostiles à la 
France depuis le coup d’Etat 
contre M. Bazoum, toujours 
détenu avec une partie de sa 
famille.
Le régime militaire a en 
particulier accusé Paris de 
vouloir intervenir militairement 
au Niger pour remettre en place 
M. Bazoum et affirmé que la 
Communauté économique des 
Etats d’Afrique de l’Ouest 
(Cedeao) était une organisation 
“à la solde” de la France, ex-
puissance coloniale dans la 
région.
La Cedeao a imposé de lourdes 
sanctions économiques et 

financières au Niger après le 
coup d’Etat et menacé le régime 
militaire d’employer la force 
armée pour rétablir l’ordre 
constitutionnel.
La France déploie au Niger 
1.500 hommes qui aidaient le 
régime du président Bazoum 
à lutter contre les groupes 
jihadistes qui ensanglantent 
depuis des années ce pays et 
une grande partie du Sahel.
Mercredi, le président 
français Emmanuel Macron 
a une nouvelle fois appelé 
à la “restauration de l’ordre 
constitutionnel” au Niger et 
à la libération du président  
Bazoum. “Ce coup d’Etat est 
un coup contre la démocratie 
au Niger, contre le peuple 
nigérien et contre la lutte anti-
terrorisme”, a-t-il dit.

La nouvelle de l’adhésion 
de six nouveaux 
membres – dont trois 

nations arabes et l’Argentine 
– au groupe des Brics a été 
accueillie avec joie par les 
Argentins et les Brésiliens, en 
particulier par les membres des 
institutions qui encouragent le 
commerce avec le monde arabe.
Les deux pays sud-américains 
entretiennent des liens 
commerciaux étroits avec les 
pays arabes et participent à 
plusieurs projets communs 
avec certains d’entre eux 
depuis quelques années. Ils 
espèrent maintenant que leur 
participation commune aux 
Brics permettra d’approfondir 
leurs relations.
Jeudi, le président sud-

africain, Cyril Ramaphosa, 
a annoncé que les Brics, qui 
ont tenu leur 15e sommet 
cette semaine à Johannesburg, 
ont décidé d’inviter six pays 
à les rejoindre: l’Argentine, 
l’Égypte, l’Éthiopie, l’Iran, 
l’Arabie saoudite et les Émirats 
arabes unis (EAU). L’adhésion 
à part entière devrait être 
effective en 2024.
Il s’agit de la première 
expansion en treize ans du 
groupe, fondé en 2009 par le 
Brésil, la Russie, l’Inde et la 
Chine. L’Afrique du Sud a 
rejoint l’alliance un an plus 
tard.
Au cours de la dernière 
décennie, le bloc a mis en 
place un certain nombre 
d’initiatives visant à consolider 

son importance géopolitique, 
notamment la Nouvelle Banque 
de développement et le Fonds 
de réserve d’urgence des Brics.
Ces actions lui ont donné la 
réputation d’être non seulement 
un groupe composé de certaines 
des économies émergentes 
les plus importantes, mais 
aussi une alliance formée des 
principaux acteurs de ce que 
l’on appelle les «pays du Sud».
L’inclusion de l’Arabie 
saoudite et des EAU dans les 
Brics démontre que les deux 
pays souhaitent «renforcer 
leurs relations avec le monde 
entier», indique à Arab News 
l’historien Tufy Kairouz, expert 
des relations entre le Brésil et le 
monde arabe.
«Cette étape cruciale permettra 

de rapprocher le Mercosur des 
pays du Golfe», souligne-t-
il, faisant référence au bloc 
commercial sud-américain 
créé en 1991. Les échanges 
commerciaux entre le Brésil et 
l’Arabie saoudite ont toujours 
été importants. En 2022, les 
importations brésiliennes 
en provenance d’Arabie 

saoudite – principalement 
des produits pétroliers – ont 
atteint 5,3 milliards de dollars 
(1 dollar = 0,93 euro), et ses 
exportations vers le Royaume 
– principalement de la volaille 
et du bœuf halal, ainsi que 
d’autres produits de base – se 
sont élevées à 2,9 milliards de 
dollars.

Les forces armées de 
l’homme fort de l’est 
de la Libye, le maréchal 

Khalifa Haftar, ont annoncé 
vendredi une vaste opération 
“militaire et sécuritaire” dans 
le sud du pays pour déloger 
des factions de l’opposition 
tchadienne.
“Les forces armées ne 
permettront plus à des factions 
ou groupes armés d’utiliser le 
territoire libyen pour lancer 

des offensives contre les 
pays voisins”, a affirmé dans 
un communiqué Ahmad al-
Mesmari, porte-parole du 
maréchal Haftar, sans préciser de 
quel groupe armé il s’agit.
Selon Khalifa al-Obeidi, chef 
du bureau média des Forces 
armées arabes libyennes (FAAL) 
commandées par Haftar, celles-ci 
se préparent à mener “plusieurs 
opérations sécuritaires visant 
à expulser de plus de 2.000 

logements dans la zone de 
Oumm al-Araneb (sud-ouest) 
des combattants de l’opposition 
tchadienne et leurs familles”.
Vendredi soir, des frappes 
aériennes ont été menées près de 
la frontière avec le Tchad, suivies 
par l’envoi de parachutistes sur 
le terrain, selon le bureau des 
médias.
Les logements inachevés, 
occupés de force il y a quatre 
ans par des rebelles tchadiens, 

étaient initialement destinés à 
accueillir des familles libyennes.
Le général Saddam Haftar, fils 
du maréchal et commandant 
des forces terrestres, “se trouve 
à la frontière avec le Tchad (...) 
pour superviser les opérations” 
afin de “nettoyer” le sud libyen 
des “gangs armés”, selon M. al-
Obeidi.
“Ces opérations visent à 
sécuriser la zone et rassurer les 
habitants face au terrorisme, 

crime organisé, traite des êtres 
humains et trafic de drogue”, a 
indiqué dans un communiqué 
le ministère de la Défense du 
gouvernement de l’est libyen.
La Libye est plongé dans le 
chaos depuis la chute du régime 
de Mouammar Kadhafi en 
2011. Depuis un an, le pays est 
dirigé par deux gouvernements 
rivaux: l’un à l’ouest mené par 
Abdelhamid Dbeibah et l’autre à 
l’est soutenu par Khalifa Haftar.
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Libye 
Opération des troupes de Haftar dans le sud 

contre des rebelles tchadiens



Le Kremlin nie avoir ordonné de tuer Prigojine et recadre 
les paramilitaires

syrie: :

 20 personnes périssent brûlées dans un accident de la route 

Les États-Unis condamnent les «propos incendiaires»
 d’un ministre israélien sur les Palestiniens

MOSCOU: Le Kremlin a 
nié vendredi avoir ordonné 
l’assassinat du chef du groupe 
Wagner Evguéni Prigojine et 
a sommé les paramilitaires de 
prêter serment de “loyauté” à 
la Russie, deux mois après leur 
coup de force avorté.
Dmitri Peskov, le porte-parole 
du président russe, a qualifié 
de “mensonge absolu” les 
insinuations de dirigeants 
occidentaux selon lesquelles 
le Kremlin avait orchestré le 
crash de l’avion qui transportait 
M. Prigojine mercredi.
“Actuellement, autour de la 
catastrophe aérienne et des 
morts tragiques de passagers, 

notamment d’Evguéni 
Prigojine, il y a beaucoup de 
spéculations et on sait bien dans 
quelle direction on spécule en 
Occident”, a-t-il aussi dit.
Nombre des détracteurs du 

régime russe ou de ses ex-
partisans tombés en disgrâce 
ont été tués ou ciblés par des 
tentatives d’assassinat. Le 
Kremlin a toujours démenti 
toute implication.

Les enquêteurs ont, de leur côté, 
affirmé que les investigations 
suivaient leur cours. Ils ont 
annoncé en début de soirée 
avoir récupéré les dix corps des 
victimes sur les lieux du crash 
ainsi que les enregistreurs 
de vol et ont indiqué que 
des “analyses génétiques 
moléculaires” étaient en cours 
pour établir leur identité.
“L’enquête vérifiera 
minutieusement toutes les 
versions possibles de ce qui 
s’est passé”, a insisté le Comité 
d’enquête russe sur Telegram.
“Trop brutal” 
Le plus proche allié du Kremlin, 
le président du Bélarus 

Alexandre Loukachenko, a 
lui soutenu le Kremlin en 
affirmant “ne pas pouvoir 
imaginer” Vladimir Poutine 
donnant l’ordre d’assassiner le 
patron de Wagner.
“Je connais Poutine”, a déclaré 
M. Loukachenko, cité par 
l’agence de presse d’Etat Belta. 
“C’est un homme réfléchi, très 
calme” et le crash était “un 
travail trop brutal et amateur”.
Et Moscou n’a pas attendu 
très longtemps pour recadrer 
les milliers de paramilitaires, 
obligés par un décret 
présidentiel depuis vendredi de 
prêter serment comme le font 
les soldats de l’armée régulière.

Des centaines de Syriens 
ont à nouveau manifesté 
vendredi dans le sud de 

la Syrie pour réclamer la chute 
du régime, marquant une semaine 
de protestations sur fond de 
détérioration des conditions de vie, 
selon des militants et une ONG.
La province de Soueida est le 
théâtre de manifestations depuis 
que le gouvernement a levé mi-août 
les subventions sur les carburants, 
affectant une population déjà 
éprouvée par douze ans de guerre.
A Bosra, dans la province de 
Deraa, berceau du soulèvement 
pacifique de 2011 ayant dégénéré 
en guerre civile après la répression 
brutale des manifestations, des 
dizaines d’habitants ont scandé 

des slogans hostiles au président 
Bachar al-Assad.
«La révolution syrienne se 
poursuit; nos revendications 
de 2011 n’ont pas changé», 
a déclaré à l’AFP le militant 
Ahmed al-Moqdad en marge du 
rassemblement.
«Nous avons réitéré les principes 
auxquels nous ne renoncerons 
pas: liberté, dignité et unité de la 
Syrie», a-t-il ajouté.
Dans cette ville contrôlée par les 
factions syriennes ayant conclu 
des accords de «réconciliation» 
avec Damas depuis 2018, des 
protestataires portaient des 
banderoles proclamant: «Dégage, 
on veut vivre» et «Rester 
silencieux aujourd’hui revient à 

perpétuer la tyrannie».
-Des slogans hostiles à Assad ont 
été scandés-
L’Observatoire syrien des droits de 
l’homme (OSDH) a relevé la tenue 
de manifestations dans différents 
secteurs de la province de Deraa, 
«réitérant les revendications de la 
révolution basée sur la chute du 
régime et la transition politique».
En 2018, la ville de Deraa est 
passée presque entièrement 
sous contrôle du régime après le 
déploiement de l’armée dans les 
quartiers rebelles en vertu d’un 
accord de trêve au terme duquel 
les rebelles ont eu le choix entre 
déposer les armes ou être évacués.
Dans la province de Soueida, fief 
de la minorité druze, des centaines 

de personnes ont manifesté 
sur la place centrale de la ville 
éponyme, marquant le plus grand 
rassemblement depuis mi-août.
«Le peuple réclame la chute 
du régime», scandaient les 

manifestants, selon des vidéos 
publiées par des médias locaux.
«La révolution continue», affirme 
une jeune femme dans l’une des 
vidéos devant une foule réclamant 
la chute du régime.

DUBAÏ: Le 
Département 
d’État américain 

a fermement condamné 
les «propos incendiaires» 
du ministre israélien de la 
Sécurité nationale, Itamar 
Ben-Gvir, à l’égard des 
Palestiniens, dénonçant 
«toute rhétorique raciste».
Lors d’une interview 
accordée à la télévision 
israélienne mercredi, M. 
Ben-Gvir a affirmé que 
ses droits en Cisjordanie 
occupée primaient sur 
ceux des Palestiniens. Ses 
commentaires ont provoqué 
un tollé en ligne alors que 
des extraits vidéo de ses 
commentaires circulaient 
sur les réseaux sociaux, a 

rapporté la BBC vendredi.
«Mon droit, celui de ma 
femme et de mes enfants 
à circuler sur les routes de 
Judée et de Samarie sont 
plus importants que le droit 
de circulation des Arabes», 
a-t-il déclaré au journaliste 
arabo-israélien Mohammed 
Magadli lors d’une interview 
en studio.
«Désolé, Mohammed, mais 
c’est la réalité, c’est la vérité. 
Mon droit à la vie passe avant 
leur droit de circuler.»
Ses propos interviennent 
dans un contexte d’escalade 
de la violence, où trois 
Israéliens ont été tués par 
des Palestiniens armés lors 
d’attaques distinctes, dont 
l’une près d’Hébron, où réside 

M. Ben-Gvir. Les autorités 
israéliennes ont renforcé 
les restrictions imposées à 
la circulation de milliers de 
Palestiniens tandis qu’elles 
recherchaient les auteurs des 
meurtres.
Les commentaires du ministre 
ont fait le tour de la toile et ont 
provoqué de vives réactions 
de la part des Palestiniens et 
des figures de l’opposition 
israélienne. Le ministre a 
qualifié la polémique de 
«fake news» et a reproché à la 
«gauche radicale» de l’avoir 
«mal cité».
Le mannequin palestino-
américain Bella Hadid 
a notamment partagé en 
ligne une vidéo de ses 
commentaires. Dans son 

message sur Instagram, 
où elle compte près de 60 
millions d’abonnés, elle a 
écrit: «En aucun lieu, en 
aucun temps [...] une vie ne 
devrait avoir plus de valeur 
qu’une autre.»
M. Ben-Gvir a réagi en 

publiant vendredi un 
message sur la plateforme X, 
anciennement connue sous le 
nom de Twitter, dans lequel 
il accusait Bella Hadid de 
«détester Israël» et de l’avoir 
fait passer pour une personne 
«raciste et sombre».
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Medouar candidat à la présidence de la FaF :
« Personne n’aura un dossier 100% valable »

À 49 ans, Nassim Akrour court toujours

Mercato :
Lille fait le point sur la situation de Bentaleb

Le président de la LFP 
Abdelkrim Medouar s’est 
exprimé notamment dans 

la peau d’un probable candidat à 
la présidence de la FAF.
Medouar, qui a mené sa 
campagne pour récolter des 
dossiers, refuse de céder, mais n’a 
pas encore tranché, il continue sa 
marche avec l’espoir de pouvoir 
traverser les obstacles de l’étude 
des dossiers pour aller à l’AGE, 
le tout en croisant les doigts, car 
l’ancien boss chélifien ne peut 
pas répondre à tous les critères, 
celui des études universitaires le 
bloque déjà à titre personnel, mais 
il ne se décourage pas. Il pense 
que même Ighil et Sadi qui sont 
en course ne pourront pas déposer 
des dossiers complets. «Ceux qui 
veulent se présenter n’ont pas 
pu trouver les dossiers pour se 
présenter dans le cadre de la loi, 
et moi je dis et j’assume, aucun 
candidat ne peut présenter un 
dossier au complet à 100%», a-t-
il dit avec beaucoup de certitude.

«Le délai de dépôt de dossier 

a été prolongé sans raison 
valable»

Medouar s’en est pris ensuite à la 
commission électorale présidée 
par Ali Malek, cette dernière 
avait en effet annoncé le 12 août 
dernier la prolongation du délai 
de dépôt des candidatures de 2 
semaines, une décision injuste et 
qui ne se repose sur aucune raison 
valable aux yeux du patron de la 
LFP. «Le processus électoral a 
été prolongé sans raison valable, 
la commission a affirmé que les 
candidats n’ont pas pu récolter les 
dossiers qu’il faut.»
«Personne ne m’a appelé pour 

savoir si j’avais réussi 
à compéter mes dossiers»

«De mon côté, je sondais dans 
les coulisses les avis pour voir si 
je peux réunir les dossiers, mais 
personne ne m’a appelé, pour me 
demander si j’ai complété mes 
dossiers, il y a eu quand même 
cette prolongation, maintenant il 
reste des heures, c’est dur pour 
les potentiels candidats, car on 
va voir pour la première fois de 

l’histoire de la FAF des membres 
des bureaux de ligues de wilaya, 
aussi des ligues régionales et 
nationales dans les listes des 
candidats, des actionnaires de 
club aussi.»

«On a dégelé des critères 
inactifs depuis 2017»

«Depuis 2017 jusqu’à 2022 les 
critères n’ont pas été respectés, 
mais cette fois ils ont été dégelés, 
dont celui du cumul, ce qui fait 
que les présidents de ligue et les 
présidents de club refusent de 
s’engager, car en démissionnant 
ils ne peuvent plus faire machine 
arrière, et puis, ils refusent de 
rejoindre un BF pour un an et 
demi, avec les problèmes connus 
du football national.»

«Il y a tentative de 
manipulation des membres 

de l’AG»
«Les gens ne comprennent pas ça 
ou ne veulent pas le comprendre, 
je défie quiconque de ramener un 
dossier conforme à 100%, soit on 
les retient tous soit on les rejette 
tous, car je suis en train de voir 

beaucoup de rumeurs, X veut 
se retirer, Y veut quitter, non, 
personne ne veut se retirer, c’est 
vous qui rêvez de ces retraits, 
d’autres promettent du nouveau, 
non, il n’y a aucune nouveauté, 
c’est la loi qui va être appliquée. 
La guerre des rumeurs fait rage, 
on essaye de manipuler les 
membres de l’AG en leur faisant 
comprendre que X va venir , il y 
a des chauves-souris qui essayent 
de donner du crédit à X ou Y, 
c’est faux, je sais, mon discours 
peut m’attirer des problèmes, 

mais je suis comme ça, moi j’ai  
récolté quelques dossiers, ils sont 
chez moi, des élus des ligues, 
et des ‘’actionnaires’’ dans des 
clubs, il y a des mandatements 
que certains délivrent à des gens 
comme quoi ils sont membres du 
conseil d’administration, alors 
que le nom n’est pas porté dans 
les statuts. Ils complètent leurs 
dossiers avec des conseillers 
mais jamais des actionnaires, en 
somme c’est difficile de trouver 
des actionnaires, je le dis et je le 
redis.»

Lille attend toujours le 
retour de la commission 
médicale de la 

Fédération française de football, 
potentiellement ce vendredi, 
pour valider le recrutement de 
Nabil Bentaleb. 
Le feuilleton Nabil Bentaleb - 
LOSC, arrive bientôt à sa fin. 
L’international algérien a passé 
des examens complémentaires et 
doit désormais attendre le verdict 
tant attendu. Le joueur devrait 
avoir un retour aujourd’hui sur 
son transfert à Lille.
« Tout le monde parle de 
commission médicale mais il 
s’agit d’un groupe d’experts, a 
précisé le président du LOSC ce 
jeudi en zone mixte. Nabil a passé 
des examens complémentaires 
aujourd’hui (ce jeudi), on attend 
la position de ce groupe d’experts 

et de notre staff médical pour 
savoir si on sera en capacité 
d’accueillir enfin et de signer 
son contrat. On le saura assez 
rapidement maintenant, je ne sais 
pas si ce sera demain (vendredi) 
ou samedi. On compte sur Nabil, 
on s’est beaucoup rapprochés 
depuis un mois, c’est une 
épreuve particulière. Maintenant 
il faut attendre quelques heures, 
quelques jours. »
Pour rappel, Olivier Létang, avait 
annoncé en juillet l’officialisation 
imminente de l’arrivée du milieu 
de terrain angevin. Le dirigeant 
des Dogues avait ensuite évoqué, 
un souci médical pour l’Algérien, 
mais n’avait pas apporté de 
précisions supplémentaires afin 
de respecter le secret médical. La 
situation devrait se décanter dans 
les prochaines heures.

Avec son club de 
Chambéry Savoie Foot 
qui évolue en National 

3, Nassim Akrour, 49 ans, étire 
encore sa carrière XXL.
Il court toujours. À 49 ans, 
Nassim Akrour n’a toujours 
pas envie de raccrocher les 
crampons. L’international 
algérien (17 sélections, 6 buts) a 
fait le choix de rester en Europe, 
à Chambéry, qui a officialisé sa 
prolongation ce jeudi. Il disputera 
donc sa cinquième saison en 
National 3 avec les Savoyards, 
et la 29e saison de sa carrière 
professionnelle.

« Comment je fonctionne ? En fait 
je ne sais pas vraiment, déclare-
t-il en janvier dernier dans les 
colonnes de RMC Sport. Chaque 
début de saison, je regarde si 
mon corps va bien. Après, je ne 
sais comment dire … Je conserve 
ce plaisir du jeu et de m’amuser. 
Cela a toujours été en moi. Il y a 
le groupe aussi qui me porte. Et 
puis cela me permet de garder la 
forme : le foot, c’est cela. C’est 
comme ceux qui se lancent dans 
un marathon, mais moi, je le 
fais en courant après un ballon, 
avec les amis, un vestiaire, de la 
tactique et du jeu. »



Sport International 13

real Madrid :
Ancelotti perd patience avec Rodrygo

Mercato Chelsea :
Romelu Lukaku confirme son départ pour la Roma

affaire rubiales : 
L’incroyable réaction de la RFEF qui met tout le monde K.O

Le Real Madrid a arraché 
une victoire (0-1) au 
forceps, vendredi, lors de 

son déplacement à Vigo dans le 
cadre de la troisième journée de 
Liga.
Vendredi soir, la Maison Blanche 
a poursuivi avec son bon début de 
saison avec une troisième victoire 
en autant de sorties cette saison 
en championnat d’Espagne. Mais 
l’entraîneur des Blancos, Carlo 
Ancelotti, a perdu le contrôle 
après un fait sur le terrain.
Ancelotti ne cache pas sa colère 

contre Rodrygo

En déplacement au stade 
Balaídos, vendredi soir pour le 
compte de la troisième journée de 
Liga, le Real Madrid s’est imposé 
difficilement sur le score de 0-1 
grâce à sa nouvelle recrue, Jude 
Bellingham, qui a une fois encore 
délivré la Maison Blanche d’une 
tête croisée. Mais avant ce but de 
l’Anglais (81e), Rodrygo aurait 
pu ouvrir le score pour le Real 
Madrid. Ce qui n’a pas été le cas, 
puisque le Brésilien a manqué 
son penalty (68e).
Malgré la puissance qu’il a mise 
dans sa frappe, Rodrygo, qui a 

tiré côté croisé à mi-hauteur, voit 
son tir être repoussé par  Iván 
Villar, le gardien de but de Celta 
Vigo. Une occasion de but ratée, 
qui a mis Carlo Ancelotti dans 
tous ses états. Depuis son banc de 
touche, on peut voir le technicien 
italien jeter une bouteille d’eau 
avec rage. Ceci pour manifester 
son mécontentement après 
cette occasion ratée par le jeune 
attaquant brésilien.
Vinicius blessé, le Real Madrid 

leader provisoire de Liga
Coup dur pour le Real Madrid et 
Vinicius Jr. Alors que le Brésilien 

a bien commencé sa rencontre 
contre le Celta Vigo, vendredi 
soir, l’ailier gauche a été touché 
peu après la dixième minute de 
jeu. Bien qu’il soit sorti et revenu 
sur le terrain avec la cuisse droite 
bandée, le Brésilien ne pourra pas 
tenir longtemps. L’ailier gauche 
du Real Madrid cède sa place 

après la dix-huitième minute de 
jeu, laissant sa place à Joselu, 
qui délivre la passe du but à 
Bellingham, qui lui, inscrit son 
quatrième but de la saison avec le 
Real Madrid.
Grâce à sa victoire contre Celta 
Vigo,le Real Madrid est seul en 
tête du classement de la Liga avec 
9 points, en attendant les résultats 
du Rayo Vallecano et de Valence, 
auteurs eux aussi d’un sans-faute 
en ce début de saison. Ceux-
ci affrontent respectivement 
Atlético Madrid, lundi (21h30) et 
Osasuna, dimanche (19h30).

Alors qu’une réunion est 
organisée entre Chelsea 
et la Roma, l’attaquant 

belge a confirmé son départ pour 
la capitale italienne.
Romelu Lukaku sait enfin où il 
va jouer la saison prochaine. De 
retour à Chelsea après un prêt 
mitigé à l’Inter Milan (14 buts et 
7 passes décisives en 37 matches 
toutes compétitions confondues), 
avec notamment une finale de 
Ligue des champions perdue face 
à Manchester City le printemps 
dernier, l’attaquant international 
belge n’entre pas dans les plans 
de son entraîneur Mauricio 

Pochettino, avec qui il n’aurait 
même pas communiqué depuis 
son retour dans le club londonien. 
Un départ est donc inéluctable 
pour le natif d’Anvers…
Et après une prolongation de 
séjour à l’Inter - avec qui le joueur 
de 30 ans a coupé les ponts - et les 

différentes pistes dévoilées par la 
presse italienne (Juventus, AC 
Milan…), le Diable Rouge aux 
108 sélections (75 réalisations) 
va finalement rejoindre l’AS 
Roma. En effet, une réunion a 
été organisée ce samedi entre 
les dirigeants des Blues et leurs 
homologues giallorossi pour 
convenir des termes de son 
arrivée dans le club de la capitale 
italienne, à la recherche d’un 
renfort offensif après la grave 
blessure de Tammy Abraham.

Lukaku confirme son arrivée 
à Rome

De plus, comme nous vous 

l’avions révélé en exclusivité 
sur notre site, les deux boards 
cherchent à se mettre d’accord 
sur l’indemnité assortie à son 
prêt, Chelsea demandant 7 
millions d’euros tandis que l’AS 
Rome pousse pour n’en payer 
que 4. De quoi confirmer les 
négociations depuis plusieurs 
jours entre les deux clubs. Et 
alors qu’il était présent à un 
tournoi de jeunes à Boom, où son 
fils a d’ailleurs joué son premier 
match avec Anderlecht, l’ancien 
buteur des Mauves a confirmé sa 
future signature dans le club de la 
Louve.

«Je suis nerveux, demain, je 
m’envole pour Rome pour 
signer mon contrat», a-t-il 
lâché, des propos rapportés par 
le quotidien belge Het Laatste 
Nieuws. Romelu Lukaku va non 
seulement continuer à évoluer 
en Serie A, championnat qu’il a 
disputé durant trois saisons avec 
les Nerazzurri (97 rencontres, 57 
buts et 18 passes décisives), mais 
va également retrouver un visage 
qu’il connaît, en la personne de 
José Mourinho, puisqu’il a joué 
sous ses ordres 76 reprises sous 
le maillot de Manchester United 
(73) et Chelsea (3).

C’est incroyable. 
L’affaire Rubiales, 
qui alimente la toile 

depuis le sacre de l’Espagne au 
Mondial féminin a pris une autre 
tournure.
Accusé par la presse et plusieurs 
acteurs et instances du football, le 
président de la Fédération royale 
espagnole de football (RFEF), 
Luis Rubiales, a désormais le 
soutien de l’instance qu’il dirige. 
Le patron du cuir rond espagnol 
peut compter sur la RFEF, qui a 
sorti un nouveau communiqué, 
le blanchissant de son bisou sur 
l’attaquante espagnole.

Hermoso ne consent pas 
le baiser reçu de la part 

de Rubiales
Lors du décernement des 
médailles après la finale de Coupe 
du monde féminine, dimanche, 
l’attaquante Jennifer Hermoso a 
eu une accolade avec le président 
de sa fédération, qui est devenue 
virale sur les réseaux sociaux. 
Alors que d’aucuns accusent le 
président Luis Rubiales d’avoir 
commis une bévue en forçant la 
joueuse à l’embrasser, d’autres 
estiment le baiser était bien 
consenti, et que le président 
n’aurait pas tort.

Sortant de son mutisme, 
l’attaquante de la Roja féminine 
lave son nom, soulignant qu’elle 
n’a, en aucun cas, donné son 
consentement pour un tel baiser. 
« Je tiens à préciser que, comme 
le montrent les images, à aucun 
moment je n’ai consenti au 
baiser qu’il m’a donné et bien 
sûr en aucun cas je n’ai cherché à 
soulever le président. Je ne tolère 
pas que ma parole soit remise en 
question, et encore moins qu’on 
invente des mots que je n’ai 
pas prononcés », avait déclaré 
Hermoso.

Vers un non-lieu ? 
L’accusatrice accusée

Alors qu’il était menacé de 
sanctions, Rubiales peut 
désormais compter sur ses 
pairs. Sans relais sur les réseaux 
sociaux, la Fédération royale 
espagnole de football (RFEF) 
a publié vendredi soir un long 
communiqué pour accuser 
Jennifer Hermoso d’avoir menti 
sur le baiser du président Luis 
Rubiales. Dans son communiqué, 
la RFEF a inclus quatre diverses 
photos, mais sans celle du baiser 
en question, et argumente ce qui 
suit :
Photo 1 : « Mme Jennifer 

Hermoso, avec ses bras, saisit le 
président de la RFEF par derrière, 
tandis que M. le président a 
les bras lâches sur la partie 
supérieure du dos de la joueuse. 
Aucune force ne pourrait donc 
être exercée. Vous pouvez voir 
comment M. le Président a les 
talons légèrement relevés ».
Photo 2 : « Mme Jennifer 
Hermoso garde ses bras autour 
du dos de M. le Président. M. 
le Président garde ses bras au-
dessus du corps de la joueuse. Il 
est vérifié que M. le Président a 
déjà des talons beaucoup plus 
hauts ».
Photo 3 : « Mme Jennifer 
Hermoso continue de garder ses 
bras dans la même position que le 
corps du président tandis que le 
président doit rapprocher ses bras 
du dos du joueur après l’avoir 
soulevé du sol et pour maintenir 
l’équilibre. L’inclinaison du dos 
de Mme Jennifer Hermoso qui 
se produit lorsqu’elle exécute un 
acte de force est incontestable. 
Les pieds de M. le Président 
sont clairement et manifestement 
soulevés du sol suite à l’action de 
force exercée par la joueuse ».
Photo 4 : « Mme Jennifer 
Hermoso continue de garder 

ses bras dans la même position 
que le corps du président tandis 
que le président doit continuer 
à retenir les joueurs pour ne pas 
tomber et il est évident que la 
cambrure du corps du joueur 
correspond à la force de levage de 
M. Président que vous exécutez. 
Les pieds de M. le Président sont 
apparemment soulevés du sol à la 
suite de l’action de la joueuse ».

La RFEF tire ses conclusions 
avec regret, et promet 

des poursuites judiciaires
En conclusion à ces quatre photos 
insérées pour argumenter sa thèse, 
la Fédération royale espagnole 
de football a donné raison au 
président Luis Rubiales, et estime 
que la joueuse est en train de mentir 
: « Les preuves sont concluantes. 
Monsieur le Président n’a pas 
menti. La RFEF et Monsieur le 
Président démontreront chacun 
des mensonges propagés soit 
par quelqu’un au nom de la 
joueuse, soit, le cas échéant, 

par la joueuse elle-même. La 
RFEF et le Président, compte 
tenu de la gravité du contenu du 
communiqué du Syndicat Futpro, 
engageront les actions judiciaires 
correspondantes ».
Par ailleurs, la Fédération 
déplore ce vent de critiques, qui 
interviennent dans un moment qui 
aurait pu être celui d’une immense 
joie pour tous les Espagnols, vu 
le sacre historique des dames de 
la Roja à une Coupe du monde : 
« La RFEF regrette qu’après un 
succès sportif aussi extraordinaire 
que celui obtenu lors de Coupe 
du monde de football, il ne 
puisse pas être célébré comme la 
situation et le succès le méritent 
pour des raisons totalement non 
sportives ».
La FIFA ayant ouvert une enquête, 
jeudi, sur le dossier, attendons de 
voir ce que sera la suite à une telle 
enquête de l’instance mondiale 
du football.
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guerre eN uKraiNe :

Un drone abattu au-dessus de l'aéroport de Moscou...

La défense aérienne russe a défense aérienne russe 
a abattu dans la nuit un a abattu dans la nuit un 
drone qui s'approchait drone qui s'approchait 

de Moscou, a affirmé tôt, de Moscou, a affirmé tôt, 
samedi, le maire de la capitale, samedi, le maire de la capitale, 
Sergueï Sobianine. De son Sergueï Sobianine. De son 
côté, le président ukrainien côté, le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky se félicite Volodymyr Zelensky se félicite 
de voir la guerre « arriver de voir la guerre « arriver 
en Russie ». Retour sur les en Russie ». Retour sur les 
événements qui ont marqué la événements qui ont marqué la 
nuit du vendredi 25 au samedi nuit du vendredi 25 au samedi 
26 août 2023.26 août 2023.
Les médias russes ont rapporté Les médias russes ont rapporté 
que tous les vols à destination et que tous les vols à destination et 
en provenance des aéroports de en provenance des aéroports de 
Moscou avaient été suspendus Moscou avaient été suspendus 
dans la nuit du vendredi 25 au dans la nuit du vendredi 25 au 
samedi 26 août 2023, en raison samedi 26 août 2023, en raison 
de la présence d'un drone de la présence d'un drone 
ukrainien.ukrainien.
Le maire de Moscou, Sergei Le maire de Moscou, Sergei 
Sobianine, a en effet confirmé Sobianine, a en effet confirmé 
que la défense aérienne avait que la défense aérienne avait 
abattu un drone au-dessus abattu un drone au-dessus 
de Moscou. Il n'y a pas eu de Moscou. Il n'y a pas eu 
de victimes. « Cette nuit, les de victimes. « Cette nuit, les 
forces de défense aérienne ont forces de défense aérienne ont 
détruit un drone en approche détruit un drone en approche 
de Moscou par le district de Moscou par le district 
d'Istrinskii », a-t-il écrit sur d'Istrinskii », a-t-il écrit sur 
Telegram.Telegram.
La capitale russe avait La capitale russe avait 
rarement été visée depuis le rarement été visée depuis le 
début du conflit en Ukraine en début du conflit en Ukraine en 
février 2022, mais les attaques février 2022, mais les attaques 
de drones ukrainiens se sont de drones ukrainiens se sont 
multipliées ces derniers mois. multipliées ces derniers mois. 
Moscou et d'autres régions de Moscou et d'autres régions de 
Russie ont été ciblées, dont très Russie ont été ciblées, dont très 
récemment la Crimée annexée.récemment la Crimée annexée.
Vendredi, le ministère russe de Vendredi, le ministère russe de 
la Défense a dit y avoir abattu la Défense a dit y avoir abattu 
42 drones ukrainiens. De son 42 drones ukrainiens. De son 
côté, le président ukrainien côté, le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky se félicite Volodymyr Zelensky se félicite 
de voir la guerre « arriver en de voir la guerre « arriver en 
Russie ».Russie ».

La Russie regroupe La Russie regroupe 
des forces dans l'est de des forces dans l'est de 
l'Ukraine, selon Kyivl'Ukraine, selon Kyiv

La Russie regroupe des forces La Russie regroupe des forces 
dans l'est de l'Ukraine en dans l'est de l'Ukraine en 
vue de lancer de nouvelles vue de lancer de nouvelles 
offensives, a déclaré vendredi offensives, a déclaré vendredi 
le commandant des forces le commandant des forces 
terrestres ukrainiennes, terrestres ukrainiennes, 
Oleksandr Syrskyi.Oleksandr Syrskyi.
« Après un mois de combats « Après un mois de combats 
acharnés et des pertes acharnés et des pertes 
significatives dans les régions significatives dans les régions 
de Koupiansk et Lyman, de Koupiansk et Lyman, 
l'ennemi regroupe ses forces l'ennemi regroupe ses forces 
et ses ressources, tout en et ses ressources, tout en 
dépêchant des brigades et dépêchant des brigades et 
divisions nouvellement divisions nouvellement 
formées depuis le territoire de formées depuis le territoire de 
la Fédération russe », a dit le la Fédération russe », a dit le 
général sur sa chaîne Telegram.général sur sa chaîne Telegram.
Le principal objectif de ces Le principal objectif de ces 
mesures, a ajouté le général, mesures, a ajouté le général, 
est d'« augmenter le potentiel est d'« augmenter le potentiel 
de combat et de reprendre des de combat et de reprendre des 

opérations offensives actives ».opérations offensives actives ».
« Dans de telles conditions, « Dans de telles conditions, 
nous devons rapidement nous devons rapidement 
prendre toutes les mesures prendre toutes les mesures 
pour renforcer nos défenses sur pour renforcer nos défenses sur 
les lignes menacées et avancer les lignes menacées et avancer 
là où c'est possible », a ajouté là où c'est possible », a ajouté 
l'officier.l'officier.
Koupiansk, une ville de 27.000 Koupiansk, une ville de 27.000 
habitants avant la guerre habitants avant la guerre 
déclenchée par Moscou en déclenchée par Moscou en 
février 2022, a été prise par la février 2022, a été prise par la 
Russie dans les premiers jours Russie dans les premiers jours 
de son opération d'invasion, de son opération d'invasion, 
avant d'être reprise par les avant d'être reprise par les 
troupes ukrainiennes lors d'une troupes ukrainiennes lors d'une 
contre-offensive éclair en contre-offensive éclair en 
septembre.septembre.
Les autorités régionales ont Les autorités régionales ont 
ordonné l'évacuation de civils ordonné l'évacuation de civils 
près du front de Koupiansk près du front de Koupiansk 
ce mois-ci en raison de ce mois-ci en raison de 
bombardements russes bombardements russes 
quotidiens.quotidiens.
« Pas d'autre solution » que « Pas d'autre solution » que 
l'accord d'origine Ukraine-l'accord d'origine Ukraine-

Russie sur les céréalesRussie sur les céréales
La Turquie ne voit « aucune La Turquie ne voit « aucune 
autre solution » que l'accord autre solution » que l'accord 
sur les exportations de céréales sur les exportations de céréales 
que l'Ukraine a conclu avec que l'Ukraine a conclu avec 
la Russie, a déclaré vendredi la Russie, a déclaré vendredi 
à Kiev le ministre turc des à Kiev le ministre turc des 
Affaires étrangères, écartant un Affaires étrangères, écartant un 
éventuel autre itinéraire auquel éventuel autre itinéraire auquel 
réfléchiraient les Etats-Unis.réfléchiraient les Etats-Unis.
« Nous savons que l'on « Nous savons que l'on 
recherche d'autres itinéraires, recherche d'autres itinéraires, 
mais nous ne voyons aucune mais nous ne voyons aucune 
solution alternative à l'accord solution alternative à l'accord 

d'origine en raison des risques d'origine en raison des risques 
», a déclaré à des journalistes », a déclaré à des journalistes 
le chef de la diplomatie turque le chef de la diplomatie turque 
Hakan Fidan, en visite à Kiev.Hakan Fidan, en visite à Kiev.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky, qui s'est Volodymyr Zelensky, qui s'est 
entretenu avec M. Fidan, a salué entretenu avec M. Fidan, a salué 
une rencontre « importante une rencontre « importante 
». « Nous avons parlé de la ». « Nous avons parlé de la 
situation créée par les attaques situation créée par les attaques 
ignobles de la Russie contre les ignobles de la Russie contre les 
exportations de céréales dans exportations de céréales dans 
la région de la mer Noire », a-t-la région de la mer Noire », a-t-
il affirmé sur Telegram.il affirmé sur Telegram.
Accusant Moscou d'attaques Accusant Moscou d'attaques 
« calculées » visant à « « calculées » visant à « 
provoquer des crises dans provoquer des crises dans 
différentes régions du monde différentes régions du monde 
», il a dit souhaiter « rétablir la », il a dit souhaiter « rétablir la 
sécurité étape par étape » avec sécurité étape par étape » avec 
l'aide de la Turquie.l'aide de la Turquie.
Moscou, qui dénonce des Moscou, qui dénonce des 
entraves à ses propres entraves à ses propres 
exportations de céréales du exportations de céréales du 
fait des sanctions occidentales, fait des sanctions occidentales, 
a effectué ces dernières a effectué ces dernières 
semaines plusieurs frappes sur semaines plusieurs frappes sur 
des infrastructures portuaires des infrastructures portuaires 
ukrainiennes à Odessa et dans ukrainiennes à Odessa et dans 
des ports du Danube.des ports du Danube.
L'Ukraine cherche des L'Ukraine cherche des 
partenaires pour relancer ses partenaires pour relancer ses 
exportations, y compris par exportations, y compris par 
la mer Noire, où elle a défié la mer Noire, où elle a défié 
récemment Moscou avec le récemment Moscou avec le 
voyage d'un navire cargo voyage d'un navire cargo 
battant pavillon de Hong Kong, battant pavillon de Hong Kong, 
qui n'a pas été attaqué par la qui n'a pas été attaqué par la 
Russie malgré ses menaces.Russie malgré ses menaces.

La Première ministre La Première ministre 

estonienne critiquée en estonienne critiquée en 
raison des liens de son mari raison des liens de son mari 

avec la Russieavec la Russie
La Première ministre La Première ministre 
estonienne, Kaja Kallas, est la estonienne, Kaja Kallas, est la 
cible d'appels à la démission cible d'appels à la démission 
depuis des révélations selon depuis des révélations selon 
lesquelles son mari est en partie lesquelles son mari est en partie 
propriétaire d'une entreprise propriétaire d'une entreprise 
qui a maintenu ses activités qui a maintenu ses activités 
en Russie depuis l'invasion de en Russie depuis l'invasion de 
l'Ukraine.l'Ukraine.
La station de radio publique La station de radio publique 
estonienne ERR a rapporté estonienne ERR a rapporté 
cette semaine que Stark cette semaine que Stark 
Logistics, une entreprise de Logistics, une entreprise de 
transport estonienne dans transport estonienne dans 
laquelle le mari de Kaja laquelle le mari de Kaja 
Kallas, Arvo Hallik, détient Kallas, Arvo Hallik, détient 
indirectement une part de 25%, indirectement une part de 25%, 
a livré une usine de conteneurs a livré une usine de conteneurs 
d'aérosols en Russie.d'aérosols en Russie.
Depuis le début de la guerre Depuis le début de la guerre 
en Ukraine, en février 2022, en Ukraine, en février 2022, 
Starks Logistics a gagné 1,5 Starks Logistics a gagné 1,5 
million d'euros en servant cette million d'euros en servant cette 
usine qui appartient à une autre usine qui appartient à une autre 
entreprise estonienne, a calculé entreprise estonienne, a calculé 
quant à lui le quotidien Eesti quant à lui le quotidien Eesti 
Paevaleht.Paevaleht.
« Ce dont je suis absolument « Ce dont je suis absolument 
certaine et confiante, c'est que certaine et confiante, c'est que 
les entreprises de mon mari les entreprises de mon mari 
ne se livrent à aucune activité ne se livrent à aucune activité 
immorale », a affirmé Kaja immorale », a affirmé Kaja 
Kallas, citée mercredi par Kallas, citée mercredi par 
ERR.ERR.

La Nouvelle-Zélande offre La Nouvelle-Zélande offre 
le statut de résident aux le statut de résident aux 

Ukrainiens fuyant la guerreUkrainiens fuyant la guerre

La Nouvelle-Zélande a La Nouvelle-Zélande a 
annoncé samedi donner accès annoncé samedi donner accès 
au statut de résident permanent au statut de résident permanent 
aux réfugiés de la guerre aux réfugiés de la guerre 
en Ukraine. La résidence en Ukraine. La résidence 
permanente en Nouvelle-permanente en Nouvelle-
Zélande sera accessible aux Zélande sera accessible aux 
personnes fuyant la guerre personnes fuyant la guerre 
en Ukraine, dotées du visa en Ukraine, dotées du visa 
temporaire spécial avant le 15 temporaire spécial avant le 15 
mars de l'an prochain, a déclaré mars de l'an prochain, a déclaré 
le ministre de l'Immigration le ministre de l'Immigration 
Andrew Little.Andrew Little.
« Beaucoup de ceux qui « Beaucoup de ceux qui 
cherchaient la sécurité ici en cherchaient la sécurité ici en 
Nouvelle-Zélande n'auraient Nouvelle-Zélande n'auraient 
jamais imaginé y demeurer à jamais imaginé y demeurer à 
long terme, mais comme la long terme, mais comme la 
guerre se poursuit, nous avons guerre se poursuit, nous avons 
l'obligation humanitaire de leur l'obligation humanitaire de leur 
apporter une certitude », a-t-il apporter une certitude », a-t-il 
ajouté.ajouté.
« Nous simplifions au « Nous simplifions au 
maximum la procédure de maximum la procédure de 
candidature au parcours de candidature au parcours de 
résidence », a-t-il précisé. Pour résidence », a-t-il précisé. Pour 
ce faire, les candidats n'auront ce faire, les candidats n'auront 
pas besoin de passer un test de pas besoin de passer un test de 
langue, de disposer des fonds langue, de disposer des fonds 
appropriés, ni de recourir à un appropriés, ni de recourir à un 
parrainage.parrainage.
Plus de 1.500 visas spéciaux Plus de 1.500 visas spéciaux 
pour l'Ukraine ont été accordés pour l'Ukraine ont été accordés 
depuis la création de cette depuis la création de cette 
catégorie spéciale en 2022 catégorie spéciale en 2022 
dans le cadre des efforts dans le cadre des efforts 
déployés par le gouvernement déployés par le gouvernement 
néo-zélandais depuis l'invasion néo-zélandais depuis l'invasion 
de l'Ukraine par la Russie.de l'Ukraine par la Russie.
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Crew-7 embarque pour la Station spatiale internationale, 
découvrez leur mission !

Trop chaud ? be quiet! annonce ses nouveaux ventirads 
haut de gamme

L’entreprise a dévoilé le 
Dark Rock Pro 5, des-
cendant du Dark Rock 

Pro 4, ainsi que le Dark Pro Elite. 
Ce dernier est le premier d’une 
nouvelle lignée dans la gamme 
Dark.
La marque allemande be quiet! 
a profité de la Gamescom 2023, 
qui se déroule à Cologne en Al-
lemagne du 23 au 27 août, pour 
présenter deux nouveaux venti-
rads haut de gamme. Tempérez 
vos attentes, toujours pas de Zero 
Wing AI, premier ventilateur sans 
pales, à l’horizon…
Dark Rock Pro 5 : une version 
dotée d’un interrupteur
Malheureusement, pour le mo-
ment, l’entreprise n’a pas réfé-
rencé ces deux modèles sur son 
site web. Les informations dont 
nous disposons se limitent donc à 
celles du communiqué de presse. 

Et une fois n’est pas coutume, be 
quiet! ne dévoile presque aucune 
caractéristique « objective ».
Pour le Dark Rock Pro 5, la 
marque explique qu’il reprend 
les bases du Dark Rock Pro 4. 
Elle précise que cette version 
mobilise des ventilateurs Silent 
Wings, lesquels équipent déjà le 
modèle existant. L’ajout principal 
est un interrupteur de réglage de 
la vitesse. L’utilisateur peut choi-
sir de privilégier la capacité de 
refroidissement ou le silence de 
fonctionnement.
Le site Club386 donne davan-
tage de précisions. Notre confrère 
explique que le Dark Rock Pro 
5 embarque deux moulins, l’un 
de 120 millimètres de diamètre, 
l’autre de 135 millimètres. En 
mode Silence, les vitesses de ro-
tation maximales seraient de res-
pectivement 1 300 et 1 700 tours 

par minute. Elles s’élèveraient à 
1 500 et 2 000 tours par minute 
en mode performance. Faute 
de fiche technique, ces données 
restent sujettes à caution.
Vous vous sentez plus Elite que 
Pro ?
Vous vous en doutez, le Dark 
Rock Elite est un ventirad encore 
plus performant. Il cible ceux 
qui « souhaitent obtenir les meil-
leures performances et le meilleur 

flux d’air possibles pour leur pro-
cesseur, sans pour autant se priver 
d’un superbe éclairage ARGB », 
selon la prescription de be quiet!
Là encore, la société est très avare 
en détails. Elle se contente de 
mentionner les ventilateurs Silent 
Wings et l’interrupteur de réglage 
de la vitesse présents sur le Dark 
Rock Pro 5. Un système de rail 
pour le ventilateur s›y ajoute, et 
garantit la compatibilité avec la 

majorité des barrettes de mémoire 

et des cartes mères.

Toujours d’après Club386, il est 
question d’une paire de ventila-

teurs de 135 millimètres. Ils au-

raient une vitesse de rotation de 

1 500 tours par minute en mode 
silencieux et de 2 000 tours par 
minute en mode performance. be 

quiet! prévient que les Dark Rock 

Pro 5 et Dark Rock Elite seront 

officiellement lancés fin octobre 
prochain. La marque n’a pas ré-

vélé les tarifs, mais ils seraient 

de 99,90 euros (Dark Rock Pro 
5) et de 114,99 euros (Dark Rock 
Elite). En attendant leur sortie, 

n’hésitez pas à jeter un œil au 

premier ventirad qu’Amazon a 

commercialisé.

Quatre équipiers de quatre 
agences différentes se rendent 
ensemble sur l’ISS après leur 
décollage ce samedi 26 août. Ils 
remplacent l’équipage précédent 
et embarquent pour au moins cinq 
mois entre expériences scienti-
fiques et techniques, maintenance 
et préparations futures. Un pro-
gramme chargé !
Et d’abord, cinq jours de passage 
de relais.

Vol de nuit
Pour ce onzième décollage habité 
d’une capsule Crew Dragon, le 
Centre spatial Kennedy est resté 
éveillé la nuit. Les équipes de 
SpaceX et de la NASA ont en 
effet préparé le tir, organisé le 
compte à rebours et le décollage 
avant le lever du soleil.
Une fois habillés de leurs sca-
phandres de SpaceX, et après le 
désormais traditionnel départ en 
Tesla vers le site de lancement 
LC-39A, les quatre astronautes 
ont embarqué dans leur capsule, 
la Crew Dragon « Endurance ». 
Cette dernière, qui est réutili-
sable, était prête pour son troi-
sième décollage vers la Station 
spatiale internationale.
Une dernière signature avant de 
s›asseoir et d›être sanglés pour 
quelques heures, puis les astro-
nautes ont commencé leur longue 
attente du décollage. Pendant 
ce temps, les équipes ont fermé 
l›écoutille, puis reculé le bras 

d›accès à la tour de lancement 
avant d›évacuer le site, tandis 
que le centre de contrôle donnait 
le feu vert pour remplir la fusée 
Falcon 9 avec ses ergols. À 9 h 
27, le compte à rebours atteint 
zéro, c›est le décollage !
Pour Jasmin Moghbeli, Andreas 
Mogensen, Satoshi Furukawa et 
Konstantin Borisov, les dix mi-
nutes suivantes ont été les plus 
mouvementées du voyage, même 
si tout s›est passé comme prévu.
Après 2 minutes et 33 secondes 
de poussée, le premier étage s›est 
éteint avant de revenir se poser 
sur la « LZ-1 », un site spécifique 
dédié au retour de boosters sur la 
Space Coast, tandis que le deu-
xième étage prenait le relais pour 
accélérer la capsule jusqu›au-delà 
des 27 000 km/h. La capsule En-
durance a ensuite été éjectée, et 
elle a immédiatement ouvert son 
nez aérodynamique, exposant le 
port d›amarrage qui lui permettra 

de s›attacher à la Station spatiale 
internationale.
L’approche finale et la manœuvre 
auront lieu à la fin de la nuit de 
dimanche à lundi, après deux 
jours de trajet. Les astronautes, 
eux, pourront évacuer le stress 
de leur lancement en profitant de 
l›impesanteur, en se reposant au 
maximum et en communiquant 
avec leurs proches.
Un équipage très international
L›américaine Jasmin Moghbeli, 
pour sa première mission spatiale 
pour la NASA, commande la 
capsule. Elle sera la seule repré-
sentante des États-Unis sur l’ISS 
avec Francisco Rubio, déjà sur la 
station et membre de l›équipage 
arrivé sur Soyouz (et la seule 
femme en orbite aussi).
L’astronaute danois de l’agence 
spatiale européenne Andreas 
Mogensen est pilote de la mission 
Crew-7. Une première pour un 
non-Américain, mais A. Mogen-

sen s›est longuement entrainé 
aux États-Unis avec la NASA et 
SpaceX. Astronaute expérimenté 
avec un premier vol de presque 
dix jours au compteur, il a éga-
lement réalisé plusieurs missions 
d›isolement et de travaux scien-
tifiques très variées, sous l›eau 
(NEEMO), dans des grottes 
(CAVES) et en montagne (PAN-
GEA) au service de l›ESA.
Le spécialiste de mission russe 
Konstantin Borisov, qui occupe 
l›un des deux sièges extérieurs, 
en est de son côté à sa première 
mission, tandis que le plus expé-
rimenté de l›équipage est le Japo-
nais Satoshi Furukawa. À 59 ans, 
ce dernier fait office de doyen de 
l›équipage, puisqu›il était déjà 
sur l›ISS pour une mission longue 
il y a 12 ans. Il avait alors volé en 
Soyouz.

Le passage de témoin impor-
tant avec Crew-6

S’il faut espérer que leur arrivée 
lundi se passe bien, la semaine 
qui suivra sera particulièrement 
chargée pour l’équipage de la 
capsule Crew-7. En effet, ils 
entrent dans les quelques jours de 
transition, avec leurs collègues de 
Crew-6 encore présents, qui vont 
pouvoir les guider et les aider à 
être rapidement efficaces à leurs 
différents postes. Cela signifie 
aussi que durant quelques jours, 
ils seront onze sur l’ISS.
Pas de panique, ce n’est pas une 

situation si inhabituelle. Ste-
phen Bowen et Warren Hoburg 
(USA), Andrey Fedyaev (Rus-
sie) et Sultan Al Neyadi (Émi-
rats arabes unis) embarqueront 
pour leur amerrissage au large 
de la Floride, le 1er septembre 
au plus tôt, selon les conditions 
météorologiques au point prévu 
de leur récupération. Ces transi-
tions sont très importantes pour 
certaines expériences de long 
terme, comme celles sur les habi-
tats des plantes, la génération de 
tissus cellulaires ou tout simple-
ment pour la gestion des tonnes 
de cargo récemment déchargées 
et rangées dans la station. Pas 
facile en effet de s’y repérer entre 
la théorie (les astronautes se sont 
entraînés au sol) et la pratique !
Cinq mois à 400 kilomètres du 
sol
Le programme s›annonce va-
rié pour l›équipage de Crew-7. 
D›abord en septembre, alors 
qu›ils auront géré les cargos ac-
tuellement amarrés à l›ISS (Cy-
gnus et Progress), l›heure sera 
venue pour la rotation d›équipage 
des véhicules russes Soyouz, avec 
le départ de Francisco Rubio, 
Dimitri Peteline et Sergei Proko-
piev… après une année complète 
passée en orbite ! L4équipage de 
Soyouz MS-24 devrait arriver sur 
l›ISS le 15 septembre prochain.
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Selon une récente 
étude, les personnes 
avec des faibles 

niveaux de vitamine K 
avaient une moins bonne 
fonction pulmonaire, et 
étaient donc plus à risque 
de souffrir de maladies du 
poumon.
Selon une étude publiée le 
10 août 2023 dans la revue 
ERJ Open Research, les 
personnes avec de faibles 
niveaux de vitamine K 
dans le sang sont plus 
susceptibles d’avoir 
une mauvaise fonction 
pulmonaire. Précisément, 
elles sont davantage à risque 
de souffrir d’asthme ou 
d’une maladie pulmonaire 
obstructive chronique 
(MPOC).
Cette étude a été réalisée 
par une équipe de 
chercheurs danois de 
l’hôpital universitaire 
de Copenhague et de 
l’université de Copenhague. 

Elle a été menée auprès de 
4 092 personnes âgées de 
24 à 77 ans. Pour parvenir 
à cette conclusion, tous les 
participants ont donné des 
informations sur leur mode 
de vie. Ils ont également 
donné des échantillons de 
sang et participé à des tests 
de la fonction pulmonaire.
Les chercheurs ont constaté 
que les personnes ayant 
des marqueurs de faibles 
niveaux de vitamine 
K avaient en moyenne 
un volume expiratoire 
maximal par seconde 
diminuée et une capacité 
vitale forcée (la quantité 
d’air expiré) inférieure. 
Les personnes ayant 
des niveaux inférieurs 
de vitamine K étaient 
également plus susceptibles 
de dire qu’elles souffraient 
de MPOC, d’asthme ou 
de respiration sifflante, 
rapporte le communiqué de 
l’étude.

« Nous savons déjà que la 
vitamine K joue un rôle 
important dans le sang et 
la recherche commence 
à montrer qu’elle est 
également importante pour 
la santé du cœur et des os, 
mais il y a eu très peu de 
recherches sur la vitamine 
K et les poumons. À notre 
connaissance, il s’agit de 
la première étude sur la 
vitamine K et la fonction 
pulmonaire dans une large 
population générale. Nos 
résultats suggèrent que la 
vitamine K pourrait jouer un 
rôle dans le maintien de nos 
poumons en bonne santé », 
résume le chercheur, le Dr 
Torkil Jespersen (source 1).
Qu’est-ce que la vitamine 
K et où la trouver ?
La vitamine K, c’est 
quoi ? « La vitamine K 
regroupe la phylloquinone 
(vitamine K1), les 
ménaquinones (vitamine 
K2) et la ménadione 

synthétique (vitamine K3). 
La phylloquinone et les 
ménaquinones sont des 
composés liposolubles. 
La vitamine K intervient 
ainsi dans l’activation de 
protéines ayant notamment 
un rôle dans la coagulation 
sanguine (vitamine K1) 
et le métabolisme osseux 
(vitamine K2) », détaille 

l’Agence nationale de 
sécurité sanitaire (source 
2). La vitamine K1 se 
trouve principalement dans 
les légumes à feuilles vert 
foncé (comme les herbes 
aromatiques, le chou frisé, 
les épinards, les salades 
et les crucifères). Elle 
est aussi présente dans 
certaines huiles végétales.

Des chercheurs 
sont parvenus à 
développer un test 

cutané sous la forme d’un 
coton-tige à passer dans le 
cou pour diagnostiquer la 
maladie de Parkinson.
Elle a un odorat 
surdéveloppé à cause d’une 
maladie rare. Grâce à cela, 
Joy Milne, une Écossaise 
de 72 ans aurait réussi 
à détecter la maladie de 
Parkinson chez son mari 
bien avant - six ans - qu’elle 
ne soit officiellement 
diagnostiquée. Joy Milne 
assure avoir senti un 
changement d’odeur 
chez son mari, ce dernier 
dégageant un « arôme plus 
musqué ».
Grâce à ce « pouvoir », elle 
pourrait donc remarquer la 
présence de la maladie avant 
qu’elle ne se déclenche. Des 
scientifiques de l’Université 
de Manchester tentent de 
mettre au point un test de 
dépistage. Ces conclusions 

ont été publiées dans le 
Journal of the American 
Chemical Society.
Un test cutané
Des tests ont été réalisés 
en laboratoire pour 
comprendre le phénomène. 
La septuagénaire a senti 
des t-shirts préalablement 
portés. Elle a aussi détecté la 
maladie sur le t-shirt d’une 
personne qui se portait 

bien, mais qui a finalement 
été diagnostiquée positive 
huit mois plus tard. Dans le 
cadre de cette étude, ils ont 
comparé les écouvillons de 
79 patients atteints par la 
maladie d’Alzheimer avec 
71 personnes en bonne 
santé. Les chercheurs 
sont parvenus à identifier 
des molécules liées à la 
maladie lors d’un simple 

prélèvement sur la peau. 
Ils ont donc pu mettre au 
point un test cutané sous 
la forme d’un coton-tige à 
passer le long de la nuque. 
D’autres tests sont encore à 
réaliser pour confirmer ces 
données.
« Il n’y a pas de remède à 
la maladie de Parkinson, 
mais un diagnostic de 
confirmation permettrait 
aux personnes concernées 
de recevoir le bon 
traitement et d’obtenir 
les médicaments qui les 
aideront à soulager leurs 
symptômes », se réjouit 
le Pr Perdita Barran cité 
par le Telegraph. Grâce 
à son odorat, l’Écossaise 
chercherait maintenant à 
savoir si elle serait capable 
de détecter la présence d’un 
cancer.

L’enjeu d’un diagnostic 
plus précoce

La maladie de Parkinson 
est la 2e maladie 
neurodégénérative la plus 

fréquente après la maladie 
d’Alzheimer. Chaque 
année, 25 000 nouveaux cas 
sont diagnostiqués. « On a 
des moyens de diagnostic, 
mais ce dernier arrive très 
tardivement. C’est une des 
raisons pour laquelle les 
traitements aujourd’hui ne 
sont pas très efficaces », 
explique Chirine Katrib, 
doctorante en neurosciences 
et chargée de projets 
recherches scientifiques au 
sein de l’association France 
Parkinson. Le diagnostic 
repose en effet sur l’examen 
clinique, la maladie n’est 
donc détectée qu’après 
l’apparition des symptômes. 
L’enjeu est donc de trouver 
des nouvelles méthodes de 
diagnostic, afin de découvrir 
la maladie plus tôt, pour 
espérer mieux la traiter, 
même si les traitements 
disponibles aujourd’hui ne 
permettent que de limiter 
les symptômes.

Pour des poumons en bonne santé, 
n’oubliez pas la vitamine K

Maladie de Parkinson : l’odorat surdéveloppé d’une 
femme permet la mise au point d’un test
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Vous l’avez peut-être 
remarqué, les sourcils ont 
tendance à s’affiner au 

cours du temps. Quelle est la raison 
de ce phénomène et vers quel âge 
cela commence à se produire ? Des 
dermatologues nous éclairent.
Les sourcils ont un rôle capital 
dans l’équilibre de notre visage. 
Non seulement, ils structurent 
le regard, mais ils permettent 
également de traduire toutes 
nos émotions. Sans oublier leur 
fonction première : protéger nos 
yeux. C’est pour toutes ces raisons 
qu’il est important d’en prendre 
soin. Il existe mille et une formes 
de sourcils : des très fournis et 
des plus clairsemés. Certains ont 
toujours eu les sourcils fins alors 
que la majorité des individus font 
face à ce phénomène avec l’âge. 
Vous l’avez peut-être remarqué sur 
vous ou sur vos proches : avec le 
temps, les sourcils s’affinent. Pour 
certaines femmes, cela peut être 
une source de complexe et elles 
cherchent donc à les densifier.
Si le changement de forme de vos 
sourcils vous inquiète, sachez que 
c’est un phénomène tout à fait 
normal. Rares sont les personnes 
qui garderont la même densité 
toute leur vie. Comment expliquer 
cette perte progressive des poils 
au niveau des sourcils ? Pourquoi 
deviennent-ils plus fin à partir 

d’un certain âge ? Questionnés par 
la version américaine du média 
HuffPost, des dermatologues ont 
révélé les raisons de ce phénomène.
Sourcils clairsemés : à quel âge 
commencent-ils à s’affiner et 
pourquoi ?
La réponse est dans la question 
: le temps. À partir d’un certain 
âge, le vieillissement est la cause 
principale des sourcils clairsemés. 
Ce phénomène commence le plus 
souvent vers la quarantaine. C’est 
à partir de cet âge que les niveaux 
d’œstrogènes ou de testostérone 
commencent à diminuer et cela 
s’accompagne d’un affinement 
des poils et d’une perte de ceux-ci. 
«Avec l›âge, les follicules pileux 
des sourcils deviennent sénescents, 
produisant souvent des poils 
plus fins et plus fins» explique 
le dermatologue Dr Lian Mack, 
dans les colonnes du HuffPost 
américain. Les experts révèlent 
également que le vieillissement 
peut également influer sur la 
production de mélanine. Ainsi, 
la couleur des sourcils s’éclaircit 
et cela donne visuellement 
l’impression d’avoir des sourcils 
plus clairsemés.
L’âge n’est pas l’unique facteur 
qui engendre une diminution de 
la densité des sourcils. «Cela peut 
être lié à l›âge, à une plumaison 
excessive, à des traitements 

comme la chimiothérapie, à 
une maladie thyroïdienne, à des 
fluctuations hormonales ou à 
une alimentation déséquilibrée», 
précise le Dr Mack. À noter qu’un 
dysfonctionnement de la thyroïde 
peut aussi entraîner une perte de 
poils des sourcils et des affections 
cutanées, comme l’eczéma ou le 
psoriasis, ou la pelade.
D’autres facteurs de risques 
peuvent entrer en jeu et influer sur 
la densité des sourcils. Les experts 
citent notamment les carences 
notamment en vitamine A, en 
vitamine B7 (biotine), en zinc et 
en fer. Quand on est en déficit de 
ces nutriments, cela peut ralentir la 
croissance des poils. Une maladie 
auto-immune peut aussi affecter 
vos sourcils.
Il ne faut pas oublier que comme 
toujours, la génétique joue 
également un grand rôle. «Si 
une personne commence avec 
moins de poils dans les sourcils, 
il peut simplement sembler 
qu›elle perd ses cheveux plus 
rapidement qu›une personne qui 
a biologiquement plus de poils 
depuis la naissance et qui a le 
même âge», détaille le Dr Mack. 
Une fois que l’on a connaissance 
de la raison pour laquelle nos 
sourcils s’amincissent au fil du 
temps, vient ensuite la question 
que l’on se pose tous : comment 

faire pour les densifier ?
Comment densifier ses sourcils 

clairsemés ?
Il est possible qu’un matin vous 
vous soyez regardé dans le miroir 
et que vous ayez constaté un 
changement dans la forme de 
vos sourcils : ils sont devenus 
clairsemés. S›il s›agir du cycle 
normal des choses, ce n’est pas 
forcément pour autant que vous 
souhaitez laisser faire les choses. 
Si vous souhaitez camoufler vos 
sourcils clairsemés, c’est possible. 
Le maquillage est un très bon outil 
pour cela. Redessiner ses sourcils 
permet de créer un effet trompe-
l’œil.
Si vous n’êtes pas une experte du 
crayon, pas de panique, il suffit 
de suivre la technique du «golden 

ratio». En quoi cela consiste ? 
«Les sourcils doivent commencer 
directement au-dessus du milieu 
des narines, se terminer à l’endroit 
où le coin de la narine se raccorde 
au niveau coin externe de l’œil et 
le point le plus élevé de l’arc doit 
relier le milieu de la pointe du 
nez au milieu de l’iris», explique 
Anastasia Soare, fondatrice 
d’Anastasia Beverly Hills à 
Femme Actuelle. L’experte du 
make-up précise que cette façon 
de maquiller est idéale pour les 
sourcils clairsemés.
Le microblading est aussi une 
bonne alternative. La meilleure 
chose à faire reste d’en parler à 
votre médecin qui vous aiguillera 
au mieux sur la méthode la plus 
adaptée à vos sourcils.

La forme des sourcils change 
considérablement l’apparence 
de son visage et son regard. 
Découvrez comment choisir celle 
qui vous convient dans notre 
guide pratique, juste ici !
Quoi de plus important que des 
sourcils canons pour mettre en 
valeur son regard et son visage ? 
Le choix de la forme des sourcils 
peut tout changer. Fins ou épais, 
droits ou arrondis, il existe 
différents styles à adopter et pour 
savoir lequel vous conviendra le 
mieux, suivez notre guide.
Quelles sont les différentes formes 
de sourcils ?
On compte en tout quatre formes 
de sourcils :
Les sourcils droits : ces sourcils 
sont sans doute les plus populaires. 
Quand on les regarde, ils ne 
présentent aucune courbe.
Les sourcils arrondis : cette forme 
de sourcils suit la forme des 
paupières et n’a pas un arc très 
prononcé.
Les sourcils arqués : ces sourcils 
sont assez fréquents. Ils se 
différencient par leur angle au plus 
haut point du sourcil et permettent 
de relever les traits du visage.

Les sourcils incurvés : ces sourcils 
se situent entre les sourcils 
droits et arqués, puisqu’ils sont 
légèrement arrondis à l’arcade, 
mais de manière plus douce que 
les sourcils arqués. Ils adoucissent 
les traits du visage.

Comment choisir la forme de 
ses sourcils ?

Tout d’abord sachez qu’il est 
important de suivre au maximum 
la ligne naturelle de vos sourcils. 
Cependant, si vous souhaitez 
effectuer quelques modifications 
afin de mettre en valeur votre 
visage, il faut avant tout vous 
référer à sa forme. En effet, 
la forme de vos sourcils va 
considérablement changer cette 
dernière et pour cause, ils sont 
en plein milieu de votre visage ! 
Ainsi, voici ce qu’il est conseillé :
Vous avez un visage rond : exit 
les sourcils ronds ! Pour casser 
l’arrondi du visage, adoptez des 
sourcils arqués / incurvés, voire 
des sourcils droits si vous voulez 
affiner vos traits et allonger votre 
visage.
Vous avez un long visage : pour 
casser cette longueur, misez sur 
les sourcils droits ou légèrement 

arqués et assez épais parfaits pour 
camoufler le front.
Vous avez un visage ovale : vous 
pouvez tout vous permettre, oui, 
même s’il faut avouer que les 
sourcils fins et naturels vous vont 
à ravir, bien plus que des sourcils 
épais !
Vous avez un visage carré : pour 
adoucir vos traits, choisissez 
des sourcils arrondis ou arqués. 
Au contraire, si vous souhaitez 
accentuer l’effet anguleux de votre 
visage, misez sur des sourcils 
épais.
Vous avez un visage en forme 
de cœur / triangulaire : misez sur 
des sourcils fins et/ou légèrement 
arrondis, qui vont harmoniser le 
tout. Évitez les sourcils épais et 
droits, qui vont durcir vos traits.
Comment choisir la longueur de 

ses sourcils ?
Outre la forme de vos sourcils, 
leur longueur est aussi importante 
dans l’effet que cela apportera à 
votre visage. Pour cela, on suit 
la technique du «golden ratio» 
d’Anastasia Beverly Hills :
Pour le début du sourcil : placez 
votre bâton sur le côté du nez en 
remontant verticalement vers le 

front. Placez un point de repère 
avec un crayon à sourcils en vous 
fiant à l’endroit où se trouve le 
coin interne de votre œil.
Pour l’arc du sourcil : toujours 
en plaçant votre bâton sur le côté 
du nez, remontez vers le front 
en passant par le milieu de l’œil. 
L’endroit où il arrive sur votre 
sourcil est l’endroit où votre arc 
doit être placé.
Pour la pointe du sourcil : placez 
votre bâton sur le côté du nez en 
remontant vers le front, en passant 
par le coin externe de l’œil. Placez 

le point de repère là où le bâton 
arrive.

Comment bien épiler ses 
sourcils ?

Si vous ne souhaitez pas passer par 
la case esthéticienne, il est possible 
d’obtenir des sourcils parfaits 
chez vous à une seule condition : 
prendre votre temps ! L’important 
c’est d’y aller doucement, faire des 
pauses et observer l’avancement 
de l’épilation, pour ne pas tout 
bâcler et vous retrouver avec un 
résultat catastrophique.

Pourquoi les sourcils deviennent-ils plus clairsemés avec 
l’âge ? Des dermatologues répondent

Sourcils : comment bien choisir leur forme ?
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Le directeur du British Museum 
a annoncé vendredi sa démission 
immédiate à la suite d’une série 
de vols dans ses collections, 
une affaire particulièrement 
embarrassante pour l’une des 
institutions culturelles les plus 
prestigieuses du monde.
En poste depuis 2016, Hartwig 
Fischer, né en 1962, avait déjà 
fait part de son intention de céder 
sa place l’année prochaine. Mais 
la pression sur cet historien de 
l’art allemand -premier non-
Britannique à la tête du British 
Museum- ne cessait de monter 
depuis l’annonce le 16 août de 
la disparition d’une série de 
pièces des collections, certaines 
remontant au XVe siècle avant 
J.C.
«Il est évident que le British 
Museum n’a pas réagi comme il 
aurait dû aux avertissements de 
2021 et au problème désormais 

totalement visible», a déclaré 
M. Fischer, cité dans un 
communiqué. «La responsabilité 
de cet échec incombe en dernier 
ressort au directeur».
«La situation dans laquelle se 
trouve le musée est extrêmement 
grave. Je crois sincèrement 
qu’il surmontera cet épisode et 
qu’il en sortira plus fort mais 
j’en suis malheureusement 

arrivé à la conclusion que ma 
présence constitue une source de 
confusion», a-t-il ajouté.
Le président du musée, George 
Osborne, a précisé que la 
démission avait été acceptée 
et qu’une direction par intérim 
serait mise en place en attendant 
la sélection d’un nouveau patron 
pour l’institution, qui figure parmi 
les attractions les plus visitées du 

Royaume-Uni.
«Il a agi honorablement en faisant 
face aux erreurs qui ont été 
commises. Personne n’a jamais 
douté de l’intégrité d’Hartwig, de 
son dévouement à son travail ou 
de son amour pour le musée», a 
déclaré M. Osborne.
L’annonce d’une série de vols, 
des petites pièces non exposées 
conservées parmi les millions de 
pièces des réserves, a constitué 
une déflagration pour le musée.
Il s’agit notamment de bijoux en 
or, des pierres semi-précieuses 
ou de la verrerie datant du XVe 
siècle avant J.C. au XIXe siècle 
après J.C..
L’institution avait indiqué mi-
août avoir renvoyé un employé, 
avoir saisi la police et lancé une 
enquête indépendante afin de 
faire la lumière sur ces vols et en 
tirer les leçons.
Depuis, les révélations se 

multiplient au compte-gouttes 
dans la presse qui évoque des 
centaines d’objets disparus sur 
plusieurs années, certains se 
retrouvant en vente sur eBay pour 
des sommes modiques.
La presse a par ailleurs identifié 
l’employé comme Peter Higgs, 
un conservateur reconnu dans les 
milieux de l’art.
Selon certains médias, non 
seulement il aurait été laissé en 
poste malgré des soupçons mais 
aurait été récemment promu 
pour superviser les collections 
grecques comprenant les marbres 
du Parthénon, pièces au coeur 
d’une dispute ultrasensible car 
réclamées par la Grèce.
La police de Londres a précisé 
avoir interrogé un homme mais 
n’avoir lancé aucune poursuite en 
l’état.

Un festival de musique 
qui n’a jamais eu lieu 
en 2017 aux Bahamas, 

et s’était révélé une arnaque, est 
annoncé dorénavant pour 2024 
quelque part dans les Caraïbes, 
a assuré sur les réseaux sociaux 
l’homme d’affaires ayant 
organisé la première édition pour 
laquelle il a été condamné à une 
peine de prison pour escroquerie.
Le «Fyre Festival» -qui a donné 
lieu à deux documentaires en 
2019, dont «Fyre: The Greatest 
Party That Never Happened» 
sur Netflix- avait été créé par 
Billy McFarland, patron d’une 
application de promotion 
d’artistes, et Ja Rule, un rappeur. 

Il aurait dû se dérouler en avril 
et mai 2017 à Great Exuma aux 
Bahamas.
Au lieu de ça, les fans de rock, 
pop et hip-hop de l’époque, qui 
avaient déboursé des milliers 
de dollars pour venir des Etats-
Unis, s’étaient retrouvés avec à 
peine de quoi manger, se loger et 
surtout sans artiste, ni musique.
McFarland avait reconnu 
l’escroquerie en 2018, avait été 
condamné à six ans de prison 
et à rembourser 26 millions de 
dollars. Libéré à la moitié de 
sa peine, placé en résidence 
surveillée, il est libre depuis 
septembre dernier.
Et cette fois, pour «Fyre Festival 

2», tout sera différent, a promis 
le trentenaire dans une vidéo 
mardi sur Instagram.
Il en veut pour preuve que les 
100 premiers billets ont tous été 
vendus et que l’argent récolté a 
été placé sous séquestre jusqu’à 
ce qu’une date définitive soit 
annoncée, probablement à la fin 
de 2024.
Mais pour l’instant, attention 
au risque d’une seconde 
escroquerie: Fyre 2 n’a ni 
programme musical, ni même 
un endroit précis pour les 
festivaliers. Sur une carte du site, 
les fans tombent directement ... 
au milieu de la mer des Caraïbes.

Les soirées du 6e Festival 
international «L’été en musique» 
se sont poursuivies, vendredi soir 
à Alger, avec trois prestations, 
conduites par les duos, «Abdou 
et Neyla», suivi de «Wiwi Percu. 
et DJ Hillel» et enfin le chanteur 
et guitariste, Djamel Laroussi, 
devant un public relativement 
nombreux.
Le public, constitué de familles 
et de jeunes, de l’hémicycle 
du Théâtre de verdure du 
Casif à Sidi Fredj a eu droit à 
trois concerts dans différents 
genres de musique auxquels 
il a vite adhéré, cédant dès le 

départ au relâchement dans des 
atmosphères festives.
Premier à monter sur scène, 
le duo, «Abdou et Neyla», un 
jeune chanteur-guitariste, à qui 
les connaisseurs en musique 
prédisent un bel avenir, et sa 
femme Neyla, une chanteuse 
dotée d’une voix suave à la 
tessiture large, portée sur la 
musique électronique.
Soutenus par une orchestration 
préenregistrée, le jeune couple 
d’artistes, établi à Paris, a rendu 
parmi ses titres inscrits dans le 
genre, «Mediterranean Pop», «Je 
suis là», au genre, chaâbi-cubain, 

«Dellali» et «Bariz» (Paris) deux 
pièces rendues dans une sorte de 
raï-pop en hommage à Cheikha 
Rimiti, pour clore leur prestation 
très applaudie par l’assistance 
avec, «On ira», une chanson 
dans le genre électro.
Le duo, «Abdou et Neyla» 
compte déjà à son actif «Partir 
loin», sorte de funky-rai, mêlé à 
la cadence dansante du berouali 
et trois clips, «Rimiti», «Like 
Me» et «On ira», avant de sortir, 
«En compagnie», intitulé d’un 
«Mini album EP» (Extended 
Play : enregistrement plus long 
qu’un single et plus court qu’un 

album), et un «Mixtape» de huit 
titres, en cours d’enregistrement.
Présente pour la troisième 
fois en Algérie, après les deux 
remarquables prestations qu’elle 
avait données à Constantine et à 
Annaba, la Tunisienne, «Wiwi 
Percu. a enchanté l’assistance 
avec un spectacle-Show, 
empreint d’improvisations 
rythmiques rendues dans une 
musicalité de grande créativité, 
exploitant intelligemment les 
mesures et les contretemps sur 
une panoplie de percussions dont 
une paire de timbales.
Les envolées phrastiques de 

la grooveuse tunisienne, issue 

d’une famille de musiciens avec 

une mère percussionniste oriental 

notamment, étaient soutenues 

par un enchaînement de tubes 

appartenant à de grands noms de 

la Pop-Music, à l’instar de Bob 

Sinclar, David Guetta, les DJ, 

Bali, Mylo et l’Algérien, Snake, 

ainsi que la grande Madonna, 

que le DJ Hillel, également 

«formateur avec une expérience 

de 30 années dans la discipline», 

a judicieusement alignés.

Le directeur du British Museum démissionne
 après une série de vols

Escroquerie aux Caraïbes? Un festival de musique
 qui n’a jamais eu lieu en 2017 annoncé pour 2024

Festival «L’été en musique»

trois prestations de qualité pour un public varié
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Ce bâtiment emblématique 
du quartier ivoirien du 
Plateau fête ses 50 ans en 

2023. Le début d’une nouvelle 
vie, après des années d’abandon ?
En accédant à la commune du 
Plateau par l’avenue Chardy, les 
bâtiments blancs, vestiges du 
passé colonial, sont éclipsés par 
des immeubles ultramodernes. 
L’immeuble de la Caisse de 
stabilisation et de soutien des 
prix des productions agricoles 
(Caistab) abrite le ministère de 
l’Agriculture et le Conseil café-
cacao. C’est l’une des premières 
tours du paysage abidjanais 
construites après l’indépendance. 
Tout un symbole, voulu par 
le président Félix Houphouët-
Boigny, pour souligner 
l’importance de l’agriculture 
dans l’économie ivoirienne. À 
quelques mètres de la Caistab se 
trouve le Postel 2001, au vitrage 
de mur-rideau rosé, construit au 
début des années 1980. Moderne 
et scintillant.

Paysage architectural sur 
cartes postales

Dans ce contexte post-
indépendance où le pays bénéficie 
d’une conjoncture économique 
favorable, Houphouët veut faire 
d’Abidjan la vitrine d’une Afrique 
prospère. Plusieurs projets publics 
et privés naissent au Plateau, 
le quartier des affaires. C’est 
le cas de la Pyramide, située 
à quelques mètres également 
des deux premiers édifices. Ces 
constructions, qui ont longtemps 
marqué le paysage architectural 
abidjanais, figuraient alors sur les 
cartes postales.
De par sa forme et son architecture 
brutaliste, la Pyramide tranche 
aujourd’hui encore avec son 
environnement. Et pourtant, elle 
s’y intègre parfaitement. Imaginé 
par l’architecte italien Rinaldo 
Olivieri, et construit entre 1968 et 
1973, le bâtiment fait aujourd’hui 
partie du patrimoine ivoirien. Si 
Olivieri a travaillé pendant une 
dizaine d’années à Abidjan et y 
a construit d’autres bâtiments, 
la Pyramide reste son œuvre la 
plus connue. Aujourd’hui encore, 
elle fait l’objet de thèses dans 
les écoles d’architecture et elle 
est répertoriée dans les livres 
spécialisés comme un exemple 
du style brutaliste, populaire des 
années 1950 aux années 1970. 
Elle affiche son béton brut, sans 
revêtement, et des lamelles en 
aluminium sur sa partie extérieure.

Figure iconique du Plateau
« Aujourd’hui encore, l’immeuble 
La Pyramide, qui a marqué 
plusieurs générations, est l’une 
des figures iconiques les plus 
importantes de la commune. Il 
est un pont entre le présent et le 

passé et il est resté, malgré les 
affres du temps, un bâtiment 
futuriste emblématique », confie 
Jacques Ehouo, député-maire 
du Plateau. Malgré la couche de 
pollution qui, au fil des ans, a 
terni l’éclat des lamelles et des 
plantes qui poussent à certains 
étages, la structure même du 
bâtiment a plutôt bien résisté 
au temps, s’accordent à dire 
les spécialistes. Cinquante ans 
après la construction de l’édifice, 
l’architecte Issa Diabaté observe 
qu’il a « bien vieilli ». « Lorsqu’on 
est à l’extérieur, on ne voit aucune 
vitre. Celles-ci sont protégées 
par des lames en aluminium qui 
brisent le soleil et empêchent 
un rayonnement direct sur le 
vitrage. C’est un bâtiment qui 
fonctionne assez bien d’un point 
de vue bioclimatique », analyse-
t-il. Plusieurs autres réalisations 
de cette période à Abidjan ont 
en commun cette vision qui 
consiste à utiliser des matériaux 
locaux et à agencer les pièces de 
manière à optimiser l’aération et 
la luminosité.
Lorsqu’on franchit l’entrée, 
deux escaliers en aluminium 
s’imposent, qui relient le hall 
aux étages supérieurs. Ils sont 
surplombés par des lustres, eux 
aussi métalliques. De forme 
triangulaire, les luminaires sont 
fixés à la jonction de plusieurs 
colonnes qui se resserrent vers le 
sommet, dessinant la pyramide. 
Après plusieurs années sans 
exploitation, des signes d’usure 
commencent à apparaître. L’eau 
de pluie s’infiltre et stagne à 
l’intérieur du bâtiment, fermé au 
public. Les traces de ses derniers 
occupants sont encore visibles. « 
Flash service », peut-on lire sur ce 
qui était l’un des commerces de la 
galerie. Il proposait, entre autres, 
les services d’un cordonnier. Un 
peu plus loin se trouvait un « 
club d’investissement », où l’on 
pouvait recevoir des « conseils 
en entrepreneuriat ». Dans l’un 
des bureaux de l’étage, visible 
depuis l’extérieur, des piles de 
documents s’entassent. Des 
archives d’un passé qui pourrait 
disparaître, faute de conservation.
Une petite plaque discrète 

rappelle le nom de l’immeuble, 
son architecte et son promoteur. 
La Société ivoirienne des 
participations économiques 
(Socipec SA) en a été à l’initiative 
et l’État a assuré la maîtrise 
d’ouvrage. Ce dernier était en effet 
actionnaire de la Socipec. Une 
donnée qui aura son importance 
par la suite, dans la longue bataille 
qui opposera le gouvernement 
à des promoteurs privés pour la 
paternité du bâtiment, expliquant 
qu’il ait été abandonné pendant 
des années.

Bâtiment commercial et vue 
panoramique

Pour les initiateurs du projet, dans 
les années 1970, l’idée était de 
construire un bâtiment commercial 
en plein centre du Plateau, et ce, 
bien avant la multiplication de 
ces temples de la consommation 
à Abidjan. Dans une brochure 
publicitaire de l’époque, adressée 
aux futurs occupants, la Socipec 
présentait le « centre commercial 
La Pyramide » comme « une 
réalisation originale louée à des 
prix défiant toute concurrence ».
L’immeuble comprend dix-huit 
niveaux, répartis comme suit : 
trois, au sous-sol, sont organisés 
en garage et supermarché ; deux 
sont consacrés aux boutiques 
et aux espaces de bureaux. Le 
bâtiment abritait également un 
restaurant, un night-club et des 
studios, selon ses plans d’origine. 
« Quelques studios prévus aux 
niveaux supérieurs sont conçus et 
traités avec le raffinement du goût 
italien. Ils jouissent tous d’une 
vue panoramique, bénéficient 
de grands balcons protégés et de 
tout le confort moderne », peut-on 
également lire.
Jusqu’au bout des années 1990, 
la Pyramide a fonctionné comme 
une ville dans la ville. Il faut 
donc l’imaginer grouillante de 
monde et animée, pleinement 
intégrée à la vie du Plateau. Elle 
a par la suite abrité quelques 
services publics, avant d’être 
définitivement abandonnée. Outre 
son état dégradé, elle ne répond 
plus aux normes de sécurité. 
Mais tant que la question de sa 
propriété légale n’était pas réglée, 
toute tentative de rénovation était 

vouée à l’échec.
Peintures et graffitis

En novembre 2016, les autorités 
ivoiriennes ont passé un décret 
déclarant l’immeuble d’utilité 
publique afin de le faire revenir 
dans son patrimoine. Ainsi, après 
avoir annoncé qu’un accord 
avait été trouvé, sans en préciser 
les contours, et déclaré que La 
Pyramide était « à nouveau 
propriété de l’État de Côte d’Ivoire 
», le ministre de la Construction, 
Bruno Koné, a visité le bâtiment 
en août 2021.
Cette visite avait suscité de 
nombreux espoirs de voir revivre 
la Pyramide. Mais, près de deux 
ans plus tard, rien n’a changé. 
Alors, des artistes ont décidé 
d’attirer l’attention sur l’édifice 
par le biais de l’initiative « 
Pyramide 2023 : demain est 
déjà né ». Plusieurs peintures 
ont été réalisées sur les murs 
extérieurs. Certaines adressent 
un clin d’oeil au bâtiment en 
représentant quelques-unes de 
ses caractéristiques. D’autres, 
très colorées, tranchent avec 
l’apparence plutôt austère de 
la construction. Pascal Konan, 
Aboudia, l’Espagnol Dourone, 
ou encore Amah Cynthia Dongo, 
ainsi que des étudiants de l’Institut 
national supérieur des arts et 
de l’action culturelle (Insaac) 
ont réalisé des performances à 
l’occasion du cinquantenaire de 
la Pyramide, en avril dernier. Une 
cérémonie a eu lieu en présence 
de Bruno Koné, de la ministre de 
la Culture, Françoise Remarck, 
et du maire du Plateau, Jacques 
Ehouo.

Litige de propriété
Cela aura-t-il été suffisant ? Si, 
pour l’heure, aucune annonce 
officielle n’a été faite sur 
l’avenir de la Pyramide, une 
chose est sûre, sa destruction 
n’est pas à l’ordre du jour. Le 
ministre de la Construction a 
d’ailleurs tenu à rassurer à ce 
sujet. S’il est indéniablement un 
joyau architectural, le bâtiment 
en lui-même serait moins 
rentable aujourd’hui, en raison 
du terrain où il se situe. S’il 
abritait, par exemple, un hôtel. 
Plusieurs possibilités s’offrent au 
gouvernement pour sa rénovation 
et son exploitation. En 2015, les 
autorités avaient trouvé un accord 
avec l’entreprise espagnole 
Barranco Del Rey dans le cadre 
d’un partenariat public-privé. 
Mais face au litige portant sur la 
propriété du bâtiment, cet accord 
en était resté au stade de projet.
Parmi les projets de rénovation, 
il y a la proposition de Francis 
Sossah, architecte du Palais de 
la culture. Celui qui a conseillé 
plusieurs ministres voudrait en 

faire un lieu… de culture. Il est 
porteur d’un projet intitulé la 
Pyramide des arts modernes et de 
l’histoire d’Abidjan (PAMH’A). 
Lequel permettrait, selon lui, 
d’obtenir un espace plus vaste 
pour l’actuel musée, d’abriter 
les œuvres rapatriées, de stocker 
et de conserver les pièces. 
Les hébergements pourraient 
également recevoir des artistes en 
résidence. Le projet présente une 
salle de conférence, un restaurant 
panoramique, des bureaux et une 
bibliothèque. Selon l’architecte, 
la rénovation sans équipements 
pourrait s’élever à au moins 25 
milliards de francs CFA, pour les 
25 000 m2 que compte l’édifice.

Propulser des artistes locaux
« Nous nous inscrivons dans le 
cadre d’une vision patrimoniale », 
explique l’architecte, qui ajoute : 
« Outre la restauration en bonne 
et due forme de la Pyramide, qui 
est déjà un acte patrimonial, cette 
démarche devrait se poursuivre 
avec les objets culturels. La 
récente activité des artistes sur le 
bâtiment nous donne raison sur le 
fait que son destin final ne peut 
être que celui d’un lieu de culture 
et d’échange. »
Une vision partagée par de 
nombreux acteurs, dont le maire 
de la commune : « Au milieu de 
tous ces gratte-ciel de béton et 
de verre, un espace dévolu à l’art 
apportera de la couleur à la cité des 
affaires. Il permettra notamment 
de propulser des artistes locaux en 
leur offrant un espace où mettre 
en valeur leur travail, qu’ils soient 
émergents ou établis. La Pyramide 
dans sa nouvelle vie contribuera 
également à faire du Plateau une 
oasis de culture dans le grand 
Abidjan, en offrant un espace de 
rencontre et de partage avec des 
boutiques, des restaurants, des 
cafés avec terrasses, etc. Elle sera 
enfin une attraction touristique qui 
contribuera à l’essor économique 
de la commune tout en valorisant 
la culture et le patrimoine 
ivoiriens. »
Après plusieurs échanges avec 
les directions des ministères 
concernés, Francis Sossah 
continue de plaider pour son 
projet. Il a adressé aux autorités 
des courriers leur demandant de 
faire de la Pyramide un musée, 
et il mène, avec le Moma et le 
Musée d’Ottawa, un travail de 
réflexion sur la restitution des 
œuvres. Si son projet est retenu, il 
espère obtenir un accord afin de le 
développer d’ici la fin de l’année.

À Abidjan, la Pyramide brutaliste d’Olivieri jette un pont 
entre passé et présent
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La romancière, traductrice 
et essayiste Diane de 
Margerie est morte ven-

dredi à l’âge de 95 ans, a annon-
cé sa famille à l’AFP.
L’autrice de «La Femme en 
pierre» s’est éteinte à l’hôpital 
Cochin à Paris.
Elle a été connue comme 
membre pendant quelque 35 ans, 
jusqu’en 2014, du jury du prix 
Femina.
Née à la veille de Noël 1927 
d’un père diplomate, elle a vécu 
une jeunesse cosmopolite et est 
entrée en littérature par la tra-

duction, celle de l’Américaine 
Edith Wharton.
Critique littéraire, elle est deve-
nue autrice sur le tard, à 46 ans, 
avec le roman «Le Détail révé-
lateur». Elle a publié des essais 
sur plusieurs écrivains, dont 
quatre sur Marcel Proust ou un 
sur George Sand, et des enquêtes 
autobiographiques.
Elle a eu trois enfants de deux 
pères différents, l’Italien Riccar-
do Pignatelli della Leonessa puis 
l’écrivain Dominique Fernan-
dez, élu ultérieurement à l’Aca-
démie française.

Et si, malgré des décennies de 
recherches infructueuses, «Nes-
sie» se cachait bel et bien dans 
les eaux troubles du Loch Ness? 
Chercheurs et passionnés lancent 
samedi la plus importante chasse 
au monstre écossais depuis 50 
ans.
Drones équipés de scanners ther-
miques, bateaux avec caméras in-
frarouges, hydrophone... Tous les 
moyens sont dépêchés pour tenter 
de percer le mystère qui captive le 
monde entier depuis des généra-
tions.
«Notre objectif a toujours été 
d’enregistrer, d’étudier et d’ana-
lyser toutes sortes de comporte-
ments et de phénomènes naturels 
difficiles à expliquer», explique 
Alan McKenna, de l’équipe de 
recherche bénévole Loch Ness 
Exploration, qui organise la 
«chasse» samedi avec le Loch 
Ness Centre de Drumnadrochit, 
petit village du nord de l’Ecosse 
situé au bord du lac.
Les chercheurs pensent que les 
scanners thermiques pourraient 
permettre d’identifier toute ano-
malie tandis que l’hydrophone 

détectera les cris inhabituels sous 
l’eau du loch de 56 km2, dont la 
profondeur atteint 240 mètres.
- Un millier d’observations -
La présence d’un monstre dans le 
Loch Ness est une légende qui re-
monte à l’Antiquité: des gravures 
sur pierre réalisées par les Pictes 
qui vivaient alors dans la région 
représentent une bête mystérieuse 
dotée de nageoires.
La première trace écrite de la 
créature remonte à 565 après J.-
C., dans une biographie du moine 
irlandais Saint Colomba, évangé-
lisateur de l’Ecosse au VIe siècle, 
qui expliquait avoir ordonné au 
monstre de battre en retraite.

La première observation moderne 
de Nessie a été rapportée dans 
un journal local en mai 1933. Un 
homme d’affaires du coin et sa 
femme roulaient le long du lac 
lorsqu’ils ont été surpris par «une 
énorme vague» dans l’eau du lac.
En décembre 1933, le journal 
britannique The Daily Mail re-
crute un chasseur de gros gibier 
sud-africain, Marmaduke Wethe-
rell, pour localiser la créature. Il 
trouve de grandes empreintes de 
pas qui, selon lui, appartiennent à 
un animal d’environ six mètres de 
long.
Les scientifiques du Musée d’his-
toire naturelle expliqueront plus 

tard que les traces avaient été réa-
lisées avec un porte-parapluie ou 
une fausse patte d’hippopotame.
En 1934, le médecin anglais 
Robert Wilson prend ce que 
l’on a ensuite appelé la «photo 
du chirurgien», une image qui 
semble représenter la tête et le 
cou allongé de Nessie émergeant 
de l’eau.
La photo, publiée dans le Daily 
Mail, est un canular mais pro-
pulse le monstre du Loch Ness au 
rang de célébrité internationale.
Selon le Loch Ness Centre, plus 
de 1.100 observations officielles 
de Nessie ont été recensées à ce 
jour, et le monstre rapporte chaque 
année des millions de livres ster-
ling à l’économie écossaise grâce 
au tourisme.
- Reptile marin ? -
Au fil des ans, scientifiques et 
amateurs ont tenté de trouver des 
preuves de la présence d’un gros 
poisson dans les profondeurs du 
loch, tandis que certains ont sug-
géré que le monstre pourrait être 
un reptile marin préhistorique 
comme un plésiosaure.
En 1972, le Loch Ness Investiga-

tion Bureau a entrepris les plus 
grandes recherches dans le loch à 
ce jour, en vain.
En 1987, lors de l’opération 
Deepscan, un sonar est déployé 
sur toute la largeur du loch. Ses 
organisateurs affirment avoir 
trouvé un «objet non identifié 
d’une taille et d’une force inhabi-
tuelles» dans les profondeurs.
En 2018, des chercheurs ont mené 
une étude ADN sur le Loch Ness 
afin de déterminer quels orga-
nismes vivent dans ses eaux. Rien 
n’a jamais été trouvé, à part de 
nombreuses anguilles.
«Ce week-end nous apporte une 
occasion de fouiller les eaux 
d’une manière inédite, et nous 
sommes impatients de voir ce que 
nous allons trouver», explique 
Paul Nixon, directeur général du 
Loch Ness Centre.
Les organisateurs ont fait appel 
à des volontaires pour surveil-
ler tout mouvement dans l’eau 
ou tout autre fait inexplicable au 
cours du week-end, mais en raison 
d’une «demande écrasante» de 
la part des passionnés, le groupe 
n’accepte plus de candidats.

Les studios Warner Bros Disco-
very ont décalé la sortie de plu-
sieurs films, dont la suite très 
attendue de «Dune», à cause du 
mouvement de grève qui para-
lyse Hollywood depuis le mois 
de mai, selon plusieurs sources.
Sur le réseau social X (ancienne-
ment Twitter) les comptes dédiés 
à «Dune: Deuxième partie» et à 
«Godzilla x Kong: The New Em-
pire» affichaient vendredi matin 
à la fois ancienne et nouvelle 
dates de sortie dans les salles 
obscures.
Les scénaristes sont en grève de-
puis le mois de mai et ils ont été 
rejoints en juillet par les acteurs 
du puissant syndicat SAG-AF-
TRA.
Les directives du SAG-AFTRA, 
qui représente 160.000 acteurs, 
cascadeurs, danseurs et autres 

professionnels du petit et du 
grand écran, interdisent à tous 
ses membres de tourner mais 
aussi de promouvoir leurs pro-
ductions, en personne ou sur les 
réseaux sociaux.
Selon le nouveau calendrier 
communiqué par WBD à l’AFP, 
le second volet de «Dune» est 
décalé au 15 mars 2024, au lieu 
du 3 novembre 2023.
Un décalage qui s’explique sur-
tout par le fait qu’il n’est pas pos-
sible d’assurer la promotion sans 
les acteurs.
Cette adaptation, par Denis Vil-
leneuve du roman de science-
fiction culte de Frank Herbert, 
compte notamment au générique 
Timothée Chalamet, Zendaya, 
Austin Butler, Léa Seydoux, 
Christopher Walken et Florence 
Pugh.

Il faudra attendre quelques se-
maines supplémentaires pour dé-
couvrir les nouvelles aventures 
de Godzilla et King Kong, avec 
une sortie désormais prévue le 12 
avril au lieu du 15 mars. Le pre-
mier volet est sorti en avril 2021.
Ces deux films sont produits par 
Warner Bros Pictures et Legen-

dary Entertainment.
Le film d’animation du Japonais 
Kenji Kamiyama «Le Seigneur 
des anneaux: la guerre des Rohir-
rim» ne devrait être visible qu’à 
partir du 13 décembre 2024 au 
lieu du 12 avril.
Les premières images du film, 
qui marquera le retour de la saga 

sur grand écran dix ans après la 

fin du «Hobbit», ont été dévoi-
lées au festival international 

d’Annecy en France. Il est pro-

duit par Warner Bros Pictures et 

New Line Cinema.

Le mouvement social à Hol-

lywood avait déjà entraîné le re-

port de la cérémonie des Emmy 

Awards, les plus prestigieuses ré-

compenses de la télévision amé-

ricaine. Elle devait se tenir le 18 

septembre, mais est désormais 

programmée pour mi-janvier.

Il a aussi provoqué l’arrêt de 

toutes les productions cinémato-

graphiques et télévisuelles amé-

ricaines, à quelques exceptions 

près, comme les émissions de 

télé-réalité et les jeux télévisés.

Mort de la romancière Diane de Margerie

En Ecosse, la chasse au monstre du Loch Ness relancée

Warner retarde plusieurs sorties, dont «Dune 2», 
à cause de la grève à Hollywood
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Démantèlement d’un réseau international de trafic de migrants

« Fantasia Land », le nouveau parc de loisirs 
culturel ouvre ses portes à Alger

air algérie ajoute des vols supplémentaires vers la France

La gendarmerie nationale de 
la wilaya d’Oran a procédé 
au démantèlement d’un 

réseau criminel impliqué dans le 
trafic de migrants et l’organisation 
de traversées clandestines.
Selon les autorités de la 
gendarmerie nationale, 
cette opération a conduit à 
l’arrestation de 18 individus, 
dont 6 ressortissants marocains. 
L’initiative a été déclenchée suite 
à des renseignements indiquant 
que des individus suspects se 
préparaient à effectuer une 
traversée clandestine par voie 
maritime.
Grâce à une étroite coordination 
entre les unités de gendarmerie et 

la division navale des garde-côtes 
à Arzew, un plan soigneusement 
élaboré a été mis en place, 
comprenant la mise en place 
de dispositifs de sécurité aux 
emplacements suspects, à partir 
desquels les activités illicites 
étaient censées être lancées.
L’opération s’est soldée par 
l’arrestation de 18 personnes, dont 
12 Algériens, dont deux font l’objet 
d’une enquête approfondie, ainsi 
que 6 ressortissants marocains.
Plusieurs saisies effectuées lors de 
cette intervention
En plus de ces arrestations, un 
bateau de plaisance équipé d’un 
moteur de 80 chevaux a été saisi, 
en même temps qu’une somme de 

4 206 euros en devises étrangères.
Après avoir suivi les démarches 
judiciaires nécessaires, les 
individus impliqués ont été 
présentés au procureur de la 
république près le tribunal 
d’Arzew, sous des charges liées à 
la tentative de trafic de migrants, 
impliquant l’organisation de 
sorties illicites du territoire 
national en échange d’avantages 
financiers.
De plus, des accusations de 
blanchiment d’argent et de non-
divulgation d’informations 
relatives au trafic de migrants au 
sein d’un groupe criminel organisé 
ont également été retenues à leur 
encontre.

Ce mardi, la ministre 
de la Culture et des 
Arts a coupé le ruban 

d’inauguration du parc de loisirs 
tant attendu, « Fantasia Land ». 
L’événement marque un pas en 
avant dans le domaine culturel 
et récréatif en Algérie.
Situé au cœur de la wilaya 
d’Alger, ce projet novateur, 
fruit de la collaboration entre 
le CADC (Centre algérien de 
développement du cinéma 
d’El-Achour) et le ministère 
de la Culture, s’étend sur une 
vaste superficie de près de 16 
000 mètres carrés, pour le plus 
grand bonheur des familles 
algériennes.
Fantasia Land : un espace de 
loisir dédié à l’apprentissage 
culturel ouvre ses portes à Alger
Lors de l’inauguration, 

Soraya Mouloudji, ministre 
de la Culture, a souligné 
l’importance du parc d’un point 
de vue culturel. En effet, le lieu 
a servi de décor de tournage 
pour des œuvres télévisuelles 
et cinématographiques 
emblématiques, à l’image de la 
série « Achour El Acher » et du 
film « Ibn Badis ».
« Fantasia Land » promet de 

fournir aux familles algériennes 
une variété de prestations 
culturelles et de loisirs. Parmi 
les attractions phares figurent 
des projections de films, des 
représentations théâtrales et des 
expositions dédiées à l’artisanat 
algérien.
Pour ce qui est des horaires, le 
parc sera ouvert tous les jours 
de la semaine entre 15 h et 01 

h du matin.
Un écran géant en plein air 
diffusera des films algériens, 
dans le but d’encourager 
l’intérêt pour le 7e art au sein 
des familles algériennes. En 
se promenant dans le parc, les 
visiteurs auront l’occasion de 
revivre l’histoire de l’Algérie en 
explorant des espaces distincts, 
chacun nommé d’après une 
ville du pays.
L’inauguration de « Fantasia 
Land » marque une étape 
significative pour le monde 
du divertissement en Algérie. 
De plus en plus de sites sont 
dédiés aux projets culturels, 
témoignant de l’intérêt croissant 
des autorités pour la promotion 
de la culture et des arts dans la 
société algérienne.
Ouverture d’un cinéma dernier 

cri au Garden City Centre
Le 14 aout dernier, le centre 
commercial Garden City a 
annoncé l’inauguration de son 
nouveau cinéma. Un grand pas 
pour la capitale, qui accueille 
ainsi son premier complexe 
cinématographique de grande 
envergure. Doté de plusieurs 
salles et de technologies du 
son et de l’image novatrices, ce 
cinéma promet de séduire les 
amateurs du 7ᵉ art algérois.
En termes de capacité, le cinéma 
TMV peut accueillir jusqu’à 
380 spectateurs simultanément 
grâce à ses 3 salles de diffusion 
conçues selon les normes 
internationales. Petit plus, 
le cinéma est accessible aux 
personnes à mobilité réduite, 
assurant ainsi une expérience 
cinématographique inclusive.

À l’approche de la 
rentrée, la demande 
sur les billets d’avion 

explose. C’est le cas chez la 
compagnie aérienne nationale, 
Air Algérie, qui enregistre 
une hausse des demandes 
exprimées par ses voyageurs 
sur plusieurs lignes aériennes.
Pour rappel, Air Algérie 
a précédemment annoncé 
le renforcement de son 
programme des vols vers 
l’aéroport de Montréal au 
Canada. Mais aussi, vers 
plusieurs villes en France. La 
compagnie aérienne nationale, 

revient dans une nouvelle 
annonce pour faire part d’un 
nouveau renforcement de ces 
vols.
En effet, dans un nouveau 
communiqué, publié en ce 
mercredi 23 août 2023, la 
compagnie aérienne nationale, 
a fait part du renforcement 
de son programme des vols 
depuis et vers la France. 
Pour répondre à la forte 
demande de sa clientèle, Air 
Algérie a annoncé que des 
vols supplémentaires vers la 
France ont été rajoutés à son 
programme.

Et ce, notamment pour la 
période allant du 29 août 
jusqu’au 7 septembre 2023. 
Par ailleurs, le transporteur 
aérien national précise que 
l’ouverture des ventes se 

fera graduellement pour ces 
billets d’avion. Dans le même 
communiqué, Air Algérie 
invite ses passagers à se 
rapprocher de ses agences et 
des agences intermédiaires, ou 

encore à consulter son site de 
réservation pour obtenir plus 
d’information.
Pour rappel, il s’agit d’un 
second renforcement qu’Air 
Algérie opère sur son 
programme des vols pour 
satisfaire à la forte demande 
sur les billets d’avion, 
exprimée par les voyageurs 
algériens et les membres de la 
diaspora. En effet, Air Algérie a 
précédemment annoncé l’ajout 
de 114 vols à son calendrier. 
Notamment à destination 
de Lyon, Lille, Metz, Paris, 
Toulouse et Marseille.


